



**EBANISTAS - NOGALINA**  
alemana, superior  
A pesetas 1'40 kilo  
- En la Casa de Colores de J. Barrachina Esteban -  
Calle de Borrull, 15 - Valencia

**OLYMPIA** - Compañía de comedia de Luis de Llano  
Hoy, a las 6 y a las 9'45:  
**La pata de cabra**  
Trucos sorprendentes  
Estupenda escenificación  
12 magníficas decoraciones nuevas

Diario religioso

**SANTORAL**  
DE HOY. — Santos Blas, Obispo y mártir; Celerino, Félix e Hipólito, mártires; y Margarita, virgen, y el Beato Nicolás de Longobardo.  
El oficio y la Misa son de San Blas, con rito simple y color encarnado.  
Se pueden celebrar Misas votivas y rezadas de «Requiem».  
DE MAÑANA. — Santos Andrés Corsino, Obispo; José de Leonisa, confesor; y Juana de Valois, reina, viuda.  
El oficio y la Misa son de San Andrés Corsino, con rito doble y color blanco.

**CULTOS**  
CUARENTA HORAS. — Continúan en la iglesia parroquial de San Nicolás.  
Se descubre a las siete y reserva a las cinco y media de la tarde.  
ADORACIÓN NOCTURNA. — Turno de Cor Jesu.

**CORTE DE MARIA.** — Nuestra Señora del Puig, en la Catedral.  
A JESUS SACRAMENTADO. — En el Real Colegio de Corpus Christi, a las nueve, Misa solemne con exposición, y por la tarde, a las tres, vísperas, completas solemnes y reserva.

En San Nicolás, a las diez, Misa de Renovación, y por la tarde, a las cuatro, Hora Santa por el Apostolado de la Oración.

**AL CORAZON DE JESUS.** — Mañana, como primer viernes de mes, habrá en la Compañía Misas de Comunión a las seis y a las ocho, y por la tarde, a las seis, ejercicio con sermón por el Padre Antonino Giner, director de la Pía Unión.

En la real iglesia de Salvador, a las ocho, Misa de Comunión con plática.  
En San Bartolomé, San Martín, Santos Juanes, Santo Tomás, San Esteban, San Nicolás y Santa Cruz habrá Misa de Comunión a las siete y media, y en San Andrés, Temple, Puridad y San Lorenzo, a las ocho.

**A SAN BLAS, OBISPO.** — En la iglesia de Santa Catalina, mártir, a las ocho, Misa de Comunión; a las diez y media la solemne, con orquesta y pasciego por el Padre Matías Martínez, Redentorista, y por la tarde, a las cinco, ejercicio del novenario, con sermón por el mismo Padre.

**EJERCICIOS ESPIRITUALES.** — Continúan en el Colegio de María Inmaculada para el servicio doméstico, y en la iglesia de San Vicente Ferrer (Dominicos), dirigidos, respectivamente, por los Padres José Luis Iñesta, S. J., y el Padre Celestino Fuentes, O. P.

**A SAN FRANCISCO DE PAULA.** — Trece viernes. Mañana, en San Miguel y San Sebastián, ejercicio del séptimo viernes, con Misa de Comunión a las ocho y función a las cuatro del día, en que predicará el doctor don Hermán Cortés.

En San Bartolomé, Santos Juanes y San Nicolás, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del sexto viernes.  
En San Esteban, a las cinco de la tarde, ejercicio del sexto viernes, con sermón por el doctor don Vicente Albert Ros.

D. O. M.  
Todas las Misas que se celebrarán mañana viernes, día 4, en la parroquial iglesia de San Martín Obispo, serán en sufragio del alma de  
**EL SEÑOR**  
**Don Luis Amador Gómez**  
del Comercio  
En cumplimiento del décimo año de su fallecimiento  
R. I. P.  
Su viuda, hijos, hijos políticos y nietas, agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

cucharle. Tenemos entendido que en la Federación de Sindicatos Femeninos de Nuestra Señora de los Desamparados y en varios Colegios de Religiosas pronunciará fervorosas pláticas, así como que predicará el sábado, 5, en la parroquial de San Juan y San Vicente, a las cinco de la tarde, y hoy jueves, a las cinco y media, en la Hora santa que se celebrará en la iglesia del Salvador.  
El reverendo Padre Mateo Crawley llegará hoy, Dios mediante, en el expreso de Barcelona, a las cinco y media de la tarde. A pesar de su excesiva fatiga, que le impedirá atender las múltiples demandas de conferencias con que se le ha abrumado, predicará en la citada iglesia de San Juan y San Vicente, el viernes y el domingo, en el triduo al Corazón de Jesús.

Además, y para facilitar a los muchos caballeros que lo desean ocasión de oírle, pronunciará una interesantísima conferencia con proyecciones en el Centro Escolar y Mercantil, el sábado, a las siete de la tarde. No podrán asistir señoras por impedirlo el concurso de caballeros que han anunciado su asistencia. Será un acto hermosísimo.

**Protección de Intereses Católicos**  
Fiesta hermosísima

La sección de señoritas protectoras de las obreras de tan importante entidad organizó para ayer tarde, en el teatro Principal, una hermosísima fiesta a beneficio de las Cajas de Previsión y Obreros sociales de las obreras católicas.

Indud es que digamos que nuestro primer coñice ofrecía el aspecto de las más extraordinarias solemnidades, tanto por la cantidad como por la calidad de la concurrencia.

Comenzó la función por un bien escrito prólogo, en el que a grandes rasgos se detallaba la labor llevada a cabo por los Sindicatos católicos femeninos, que fué admirablemente leído por la bellísima señorita Pilar G. de Barreda, presidenta de la Junta organizadora, que oyó nutrida ovación al terminar su lectura.

Después se representó un boceto dramático, en un acto y en verso, escrito para esta fiesta, titulado «Hay salvación?», cuya representación estuvo a cargo de obreras católicas.

A levantarse el telón apareció, bajo regio doreada, España, representada, lujosamente ataviada, por María Sanhóh, que en inspirados versos se lamentó del estado actual de la Patria.

Aparcieron, sucesivamente, ofreciendo remedios a los males que afligen a España: «la Política», representada por Angélica Jordá; la Industria, por Francisca Villanueva; las Ciencias y Artes, por Concha Castellano, y el Ejército, por Concha Estelles; todas las cuales estuvieron muy bien en el desempeño de su cometido.

Apareció a continuación Asunción Fayos, visitando el típico traje de labradora, y ofreció la lealtad y cariño de Valencia, y por fin salió a escena María López, que representaba La Acción Social Cristiana, ofreciendo en sonoros versos, muy bien declamados, el remedio a la cuestión social.

La concurrencia presenció con nutridos aplausos a las intérpretes.  
A continuación se representó «Doña Olimpia», la hermosa comedia de los Quintero.

La interpretación estuvo a cargo de las hermosas y distinguidas señoritas Josefina G. Madroño, que estuvo hecha una artista en el papel de protagonista; Isabelita Testor, sencillamente encantadora en Marcela; Conchita Pampló hizo una Tata Ideal; y Pilar G. de Barreda, que representó a Daría, con una propiedad y gracia verdaderamente admirables.

eminentes artistas señores Benlliure y Novella, titulado «La tradición y costumbres valencianas», con decorado verdaderamente apropiado, en cuyo fondo aparecía la típica barraca.  
Primero se cantaron albas, con acompañamiento de tabelle y dónsana, y después, bajo la dirección del simpático Pepe Sanz, el cuadro se convirtió en apasado y se danzaron muy bien varios bailes valencianos.

Tomaron parte en el cuadro y bailes las señoritas Anita de Guzmán, María Molins, Emma Vañó, María Ollag, Rafaela Louise, Isabel Testor, María Sanhóh Baniá, Rosario Pons, Matilde Mercader, Elena G. de Barreda, Josefina Fortuny, Pilar Montesinos, Dorita Puig, Lola Maestro, Irene Castell, María Teresa de Guzmán, Carmen Lleó, Adela Castell, María Barranco, María Benlliure y Josefina Carrilón, y los señores Vicente Garrigues, Enrique Tormo, Francisco Ollag, Juan Izquierdo, Rafael Garrigues, José G. de Barreda, Francisco Testor, Luis Ibáñez Pampló, Alvaro Tormo, Rafael Córdoba, Rafael Dasi, Santiago García Janini, Alberto Ibáñez Pampló, José Mompó, Arturo Roig, Rafael Vañó, Luis Albert, Pedro Lamo de Espinosa y Miguel Payá.

Los bailes se tuvieron que repetir ante la clamorosa ovación que estalló, y en este momento la orquesta comenzó a tocar el «Himno de la Exposición» y apareció en el escenario la Senyera, mientras todos los caballeros, tanto en la sala como en los balcones, se ponían de pie; pero donde el entusiasmo se desbordó fué cuando, al terminar, interpretó la orquesta la Marcha real y surgió en el centro de la escena la enseña de la Patria.

Los aplausos y los vivas a España y a Valencia apagaban las armoniosas notas de la Marcha real, resultando un momento de verdadera emoción.  
Muy bien por las bellas y simpáticas señoritas organizadoras!

**Las subsistencias**

La sesión de la Junta de Subsistencias.—Ofrecimiento de carbón.—Un distrito afortunado.—¿Se conseguirá rebajar el pan?—Bando del alcalde.

Presidida por el gobernador interino señor Montilla, celebró ayer sesión la Junta provincial de Subsistencias.

Por el secretario se dió lectura a un oficio del presidente de la Junta de Subsistencias de Zaragoza, quedando enterada ésta, y se acordó facilitarle los datos que solicita.

Se dió cuenta de un ofrecimiento de harina hecho por un comerciante de Madrid, a 61 pesetas. Se aceptó, y como vía de ensayo se acordó pedir alguna muestra, para, si conviniese, comenzar las negociaciones de mayor cantidad.

Se leyó un telegrama del director general de Agricultura, sobre el precio a que el Estado cede el trigo.

Francisco Rodríguez García, de Barcelona, hizo las siguientes ofertas de carbón vegetal, por tonelada, sobre vagón Port-Bou, frontera española:

Primero. Calidad buena, al precio de 490 francos por tonelada, sobre vagón procedente de Francia, teniendo una cantidad disponible de 500 a 1.000 toneladas mensuales.

Segundo. Oferta de calidad buena, según muestra tipo, al precio de 440 francos por tonelada, sobre vagón procedente de Francia, teniendo una cantidad disponible también de 500 a 1.000 toneladas mensuales.

Seguidamente se dió lectura a la comunicación de la Unión Arrocería suplicando se pida al Gobierno que suprima los derechos de exportación del arroz, en virtud de la gran baja que ha experimentado el citado artículo.

Tras breve discusión se acordó acceder, condicionalmente, a la solicitud de los arroceros, que abonarán tan sólo 2'50 pesetas por la exportación, con destino a la Diputación provincial, para obras públicas.

Se autorizó a un señor Vila para remitir a París 40 kilos de aceite.

Dióse cuenta de una factura presentada por don Vicente Bruil, que cedió a la Junta varios camiones durante la huelga de los transportistas para conducir la harina a los hornos, importando 945'75 pesetas, que abonarán por terceras partes los harineros, los horneros y el Ayuntamiento.

El presidente de la Diputación provincial, don Alfredo Navarro, combatió las manifestaciones que hicieron los harineros en pasadas sesiones respecto a que el trigo americano solo no era panificable, y que los antiguos molinos de agua no servían para la mouturación.

«Con hechos voy a demostrar la inexactitud de las afirmaciones de los harineros.

Tomada del puerto una pequeña porción de trigo americano traído por el Gobierno al precio de tasa, y transportado a Buñol, donde fué repartido en varios molinos de agua no pertenecientes al trust (porque también los hay), se ha obtenido el rendimiento negado por los fabricantes.

No citaré más que el resultado de uno de ellos, porque es igual al de los demás: de 213 kilos de trigo suco se han obtenido 242 kilos de harina de primera, 22 de cuarta, 29 de las llamadas segundas y 21 de salvado; el rendimiento, pues, ha sido de 77'53 por 100.

De 100 kilos de esta harina han resultado 122 de pan.

En estas condiciones, comprando el trigo aquí a 58 pesetas, puede darse la harina pura, sin mezcla, a 70 pesetas los 100 kilos.

No sólo digo que puede darse, sino que se dará a ese precio a todos los pueblos del distrito de Chiva, gracias a la abnegación de su diputado a Cortes señor Garrigós, que ha ofrecido comprar el trigo, elaborar la harina en los molinos antiguos y dar la harina a los horneros a 70 pesetas, concediéndoles un plazo de 30 a 60 días para el pago.»

(Enseña varios panes traídos ayer mañana de Buñol, procedentes de dicha elaboración.)

Entró una comisión de harineros, y el señor Navarro les expuso lo que antes manifestara.

Replicó el señor Tatay que él tiene en funciones un molino de agua en el distrito de Chiva y trabaja con trigo argentino y del país, a partes iguales, y sólo obtiene un rendimiento

de 34 por 100, con la agravante de que la harina resulta morena.

La molienda en cilindros metálicos da menos rendimiento, pero la harina resulta más blanca y más pura, mientras que la de los antiguos molinos de piedra conserva mucha humedad y una parte de salvado.

El señor Matques preguntó si con los molinos antiguos que aún existen se puede fabricar harina para el consumo de toda la provincia.

Los harineros negaron haber dicho que en los antiguos molinos no se puede hacer harina de trigo americano, y el delegado de Hacienda les recordó las afirmaciones que hicieron en las últimas sesiones.

El señor Montilla elogió el interés demostrado por el señor Navarro y la abnegación del señor Garrigós, pues a ellos se debe el que los pueblos de un distrito de la provincia tengan el pan barato, porque los horneros podrán adquirir la harina a 70 pesetas, cuando la han venido pagando a 95.

Justificaron los fabricantes esta campaña, determinada por la baja notable que están sufriendo los trigos en todos los mercados, y añadieron:

«¿Por qué no se decía todo esto cuando se nos rogaba que hiciéramos cuantiosos sacrificios para salvar situaciones muy críticas, haciéndonos ofrecimientos que no se han cumplido?»

El señor Montilla encauzó la discusión, diciendo que la única finalidad de la Junta es poner a tributo toda su buena voluntad y todas sus energías para abaratar las subsistencias.

Concretamente preguntó a los harineros si con el trigo que el Gobierno tiene en el puerto pueden fabricar harina al precio de 70 pesetas.

Replicaron los harineros que no quieren el trigo del Gobierno a 60 pesetas, porque en el mercado libre pueden comprarlo más barato.

El alcalde elogió la labor del presidente de la Diputación, si bien reconoce que las circunstancias han variado mucho.

Aplaudió la abnegación del señor Garrigós y lamentó que haya pocos patriotas como él.

«Si la Junta—siguió diciendo—hubiera tenido auxiliares como el diputado por Chiva, o no se le hubiese negado los recursos, no nos veríamos obligados, por la ley de la dura necesidad, a entregarnos en manos de los fabricantes que han expuesto sus capitales y nos han salvado de seguros conflictos que teníamos muy próximos.»

El señor Navarro opinó que los fabricantes no han sido informados por abnegación, sino por interés, y por ello formaron el trust, en el que han metido hasta antiguos molineros.

Este privilegio lo ha roto el distrito de Chiva; no será el último. El calificativo de trust fué rechazado por los harineros, que dijeron que todos han podido adquirir el trigo traído por el Gobierno; si no lo han hecho, es porque no les habrá convenido.

El alcalde preguntó a los fabricantes: «En resumen, ¿qué rebaja pueden ustedes hacer en el precio actual de la harina?»

«Por ahora—contestaron—la daremos a 80 pesetas; más adelante, quizá dentro de poco, más barata, porque continúa el descenso en los centros trigueros.»

Manifestó el señor Samper que en lo sucesivo el Ayuntamiento se entenderá con los horneros, dejándose de consultar a los harineros.

«Ahora—añadió—he conseguido una ventaja que será efectiva desde el viernes; dentro de poco lograré más, y así seguirá hasta llegar a la normalidad.»

Propuso que se acuerde suprimir la tasa de las harinas por ahora, y todos contestaron afirmativamente.

También el señor Navarro pidió que la Junta solicite del Gobierno que autorice a su representante aquí para vender el trigo que tiene en el puerto en pequeñas partidas. Así se acordó.

Y no habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

**Visita de inspección**

El teniente de alcalde del distrito del Museo, don Camilo Oleina, ha girado una visita de inspección en algunos hornos de dicho distrito, no encontrando en ninguno de ellos pan falto de peso ni en malas condiciones de cocción.

También visitó algunas carboneras, encontrando las pesas y balanzas que no se ajustaban a la legalidad, por lo que impuso a sus dueños las correspondientes multas.

Estas visitas continuará efectuándolas hasta corregir los abusos que

cometen algunos desaprensivos industriales.

**Comisión de Subsistencias**

El alcalde ha convocado para hoy a la comisión municipal de Subsistencias, con objeto de estudiar la baja del carbón, pastelería y de los huevos, a cuyo efecto ha citado también a los presidentes de los referidos Gremios.

**Bando del alcalde**

El alcalde señor Samper ha publicado el siguiente bando: «Hago saber: Que a propuesta de la comisión de Mercados, y en vista del abuso que se comete en muchas tiendas de ultramarinos, confiterías y pastelerías, en que, sobre mantener injustificadamente la carestía de los precios, se pesan los géneros envueltos en papel, cartón u otros envases, lo cual implica merma de peso, esta Alcaldía recuerda a los dueños de tiendas de abacería, ultramarinos, confiterías, carnicerías, salazones, carbones, y en general a todas las expendedorías y puestos de venta de artículos comestibles, su deber de pesar los géneros que expendan sin envoltura, papel, envase, plomo, cordelillo u otro aditamento, de modo que el comprador reciba la cantidad

nete del género comprado, y que en todo caso, cuando fuere indispensable colocar un papel sobre el plato de la balanza, se compense poniendo otro igual en el plato de las pesas; y les recuerda también que el plato izquierdo debe estar libre de pesas mientras no se haga venta, de modo que el público pueda ver en todo momento que la balanza está al fiel.

La Alcaldía ruega muy encarecidamente al vecindario le preste en estos asuntos su concurso, negándose a admitir todo género que se le pese con infracción de las anteriores disposiciones y denunciando ante los agentes municipales al vendedor que no las cumpla, pues de otro modo resulta muy difícil y poco eficaz la acción de la autoridad.

También se recuerda a los comerciantes de géneros a medida la prohibición absoluta de usar la vara en ningún caso, aunque la pida el comprador.

Los señores tenientes de alcalde, la comisión de Mercados, la guardia municipal y los dependientes todos del excelentísimo Ayuntamiento quedan encargados de perseguir y castigar severamente a los que desobedezcan las expresadas disposiciones.

Valencia 2 de Febrero de 1921.

**Los reyes de Bélgica en Madrid**

(POR TELEGRAMA)  
Madrid, 2.  
**El rey Alberto**

El rey Alberto, a pesar del tiempo lluvioso y desapacible, salió temprano de Palacio a cuerpo y sin paraguas, y acompañado por varias personas del séquito, recorrió a pie varias calles, regresando a Palacio completamente mojado y lleno de barro.

Inmediatamente cambió de ropa, asistiendo a la capilla pública.

**Almuerzo en la embajada de Bélgica**

A la una y media ha comenzado, en la embajada de Bélgica, el almuerzo en honor de los reyes de Bélgica y España.

Los soberanos se dirigieron a la embajada en automóviles de la casa real.

El salón comedor de la embajada se hallaba primorosamente adornado, especialmente la mesa, en la que, artísticamente combinadas, se veían infinidad de rosas, flores predilectas de la reina Isabel.

La presidencia de las mesas la han ocupado los soberanos de Bélgica y España.

También el salón de la embajada se hallaba artísticamente adornado.

Al banquete han concurrido cuarenta comensales, entre ellos los señores Dato y marqués de Lema, el ministro de Negocios de Bélgica, todo el personal de la embajada, el marqués de Villalobar y altos palatinos.

Una orquesta amenizó el acto, **Decoraciones**

El hijo mayor de don Alfonso saludó a los reyes de Bélgica, y el rey Alberto le impuso la banda del León de Bélgica.

También se ha concedido la misma distinción a la familia reinante, infantes Carlos y Luisa, marqués de Viana, Bendaña y Castel-Rodrigo.

Además ha concedido el rey Alberto la gran cruz y el collar de Leopoldo II al gobernador y al alcalde de Madrid y a varios palatinos.

Don Alfonso ha concedido al rey Alberto el Toisón de Oro, y además le ha regalado el uniforme de coronel honorario del regimiento de Wad Rás.

**Los deportistas al rey de Bélgica**

En el Casino Militar ha sido expuesto, para la firma, el Mensaje que dirigen al rey de Bélgica los presidentes de las Sociedades deportistas, como gratitud por haber patrocinado la séptima Olimpiada celebrada últimamente en Amberes.

**Noticia desmentida**

Es completamente inexacto que el motivo del viaje de los reyes de Bélgica a España haya tenido como causa el concertar el matrimonio de un hijo suyo con una hija del infante don Carlos.

**En honor de los periodistas belgas**

En el hotel Ritz se celebró el banquete con que la Asociación de la Prensa obsequiaba a los periodistas belgas.

Asistieron cincuenta comensales, entre ellos los correspondientes de periódicos extranjeros.

Ocuparon la presidencia el presidente de la Asociación de la Prensa belga y el vice de la española don Daniel López.

**Ejercicios espirituales**

Para caballeros, en Agullent

En el santuario de San Vicente Ferrer, de Agullent, y durante los tres días del próximo Carnaval, se dará una tanda de ejercicios espirituales a caballeros, organizada por el C. V. de la Unión Apostólica.

Los que deseen practicarlos, avisen con antelación a don Carlos Pont, Presidente, de Albaída.

**Gacetillas teatrales**

Las grandes dificultades para el montaje de este decorado y el acoplamiento más cuidadoso de los trucos y servicios de electricidad que forman parte importante de la magnífica presentación escénica de la gran magia «La pata de cabra», que se reprisará hoy con todo el aparato que su interesante, cómico y sugestivo argumento requiere, obligaron anoche a la suspensión de este teatro a suspender la función anunciada, para dar lugar al ensayo general, que a las seis de esta mañana se daba todavía.

Hoy, a las seis y a las 9'45, se podrá en escena la citada magia, que por su magnífica presentación escénica y por la interpretación que le da la compañía de Luis Llano, merecerá una gran acogida.

**Salón de moda**

— ULTIMO DIA —  
El éxito más ruidoso  
El éxito más verdad  
**El Naulbaka**

Immensa creación del intrépido **Antonio Moreno**

Completará la sesión las **ACTUALIDADES GAUMONT.**  
Mañana:

— Programa Ajarla —  
Reparación de FATTY.  
LOS MEJORES PROGRAMAS

**Salón Novedades**

TEATRO REGIONAL  
A las 6'30. Cine.  
EN EL BAR DE LA ALEGRIA  
FLOR SILVESTRE

A las 9'30. Cine.  
FLOR SILVESTRE  
SALVAVIDES

A las 11'30. Cine.  
LO QUE NO INVENTA LA PAPA  
FLOR SILVESTRE

Notas para la historia de Alcalá de Chivert

Santa Magdalena de Pulpis
Una vez expulsados los moros de toda esta comarca, la vieja población de Pulpis quedó en idénticas circunstancias que Chivert. Durante la larga dominación sarracena, en que siempre se vivía en continuas luchas y alarmas, los pueblos no gozaban de seguridad, sino los que se encontraban al abrigo de algún fuerte castillo. Por eso, aunque ahora nos parece imposible que se construyeran pueblos en tan abruptos montes, esto era una necesidad por la razón indicada, pues de otra suerte estaban expuestos a la invasión y saqueo del enemigo. Pero desaparecida la causa...

Mas como el pueblo moro de Pulpis era ya pequeño, y su nuevo desarrollo como pueblo cristiano se hacía muy lentamente, para su mejor gobierno y prosperidad, los moradores determinaron, en 1632, seguir el ejemplo de sus convecinos pueblos, esto es, de agregarse a la entonces muy floreciente villa de Alcalá.

Desde esta fecha, pues, según consta por escritura, autorizada por el notario Juan Segarra en 14 de Noviembre de 1632, quedó agregado Pulpis al Municipio de Alcalá, y la ermita de Santa Magdalena, considerada desde entonces como otra de las ermitas del término de esta villa.

Los chivertenses, con el tiempo, adquirieron gran devoción a la Santa, y sobre todo en épocas de sequías, de que tanto ha sufrido Alcalá, acudían en procesión a la ermita, porque más de una vez habían experimentado especial protección de la Santa en esta necesidad. En la sacristía de la ermita todavía se conserva un cuadro, cuya pintura recuerda una de aquellas piadosas procesiones que se hacían desde Alcalá, de donde dista ocho largos kilómetros.

Además de esto, una vez al año era tradicional ir en romería a la ermita en una dominica de Cuaresma; pero desde 1758, por disposición del señor Obispo de Tortosa, don Francisco Barrull, se trasladó la romería al tercer día de Pascua.

La ermita subsiste aún intacta, y hoy sirve de capilla de Comunión al magnífico templo que a su lado se levantó desde 1851, en que se empezó, hasta 1863, en que se bendijo e inauguró.

Como alrededor de la ermita se construyeron muchas casas, ya por los que descendieron de Pulpis, ya por algunos forasteros que acudían, y a principios de 1800 ya tenía aires de pueblo, trabajaron sus vecinos para emanciparse y esquivar la tutela de Alcalá, lo que consiguieron después de muchas gestiones, en 1842.

Debe hacer constar que Santa Magdalena de Pulpis, que éste es el nombre oficial que le ha quedado, por razón de la ermita, debe estar muy agradecido a los chivertenses, pues gracias a su protección, en el periodo que formó parte del Municipio de Alcalá, pudo desarrollarse y engrandecerse como hoy lo está.

FRAY PASCUAL LLOBET. Franciscano.

Fábrica de Calzado

San Cristóbal, 9
Esta fábrica vende sus calzados al detall a los mismos precios que al por mayor y con una NOTABLE REBAJA EN LOS PRECIOS por haber bajado las primeras materias para su confección.

Monederos

El Mallorquín nos vende, de plata ley, a mitad de precio. Hace cambios, composuras y compra plata. Avellanas, 6.

Para fumigación del naranjo
Cianuros alemanes 130 por 100

de recientísima fabricación y graduación garantida por la Deutsche Gold & Silber-Scheideanstalt (antes Roessler) FRANKFURT A/M (Alemania)
Depósito exclusivo con existencias siempre disponibles. Cajas de 40 kilos. Pedidos al representante general para España OLAF J. ROGGEN.-VALENCIA, calle Moratin, 27.-Teléfono 1693

Castellón

El señor Chicharro
Precedente de Madrid, y acompañado de su distinguida familia, ha llegado a esta el diputado a Cortes por Nules don Jaime Chicharro.

Las fiestas de La Magdalena y de Julio

Varias veces se ha propuesto al Ayuntamiento la confección de un brillante programa de festejos, que se celebrarían en el mes de Mayo. En este caso, los de la Magdalena y Julio tendrían lugar en este hermoso mes de la primavera, que serviría de eficiente para los forasteros.

Nuevamente cunde esta idea entre la mayoría de los castellanenses, y nosotros creemos sería un gran acierto el que llegaran a realizarse tan faustos proyectos.

Nuestro Ayuntamiento debiera estudiar detenidamente este asunto, por ser de gran trascendencia para el comercio y la industria de nuestra capital.

En el verano tenemos el gran inconveniente de que la gente se marcha a veranear y no está tan dispuesta a congregarse en la ciudad, por el calor propio del mes de Julio.

Además, nos encontramos con los festejos y feria de Valencia, precisamente en el mismo mes. Sería de gran acierto el que llegara a cuajar tan simpática y acertada iniciativa.

Un incendio en Cabanes

La noche del lunes se prendió fuego en la casa que habita Emilio Capdevila Lloret, en ocasión de encontrarse durmiendo éste, su mujer y tres hijos. Un vecino forjó despertarse y éstos pudieron salvarse tirándose a la calle por una de las ventanas.

El fuego llegó a alcanzar grandes proporciones, derribándose la techumbre y las paredes de los bajos. Todo el maderamen quedó carbonizado, perdiéndose también 450 pesetas en billetes del Banco de España.

Un mulo, un burro y dos cerdos que se encontraban en la cuadra, murieron asfixiados.

Las pérdidas ascienden a más de 20.000 pesetas.

El correspondal.

Champagne

"Bénézet"

Bibliografía

«La señorita Fidias», por Curro Vargas.—Novela. Herederos de la Viuda Pla, editores y libreros pontificios, Fontanelia, 13, apartado número 10, Barcelona, 1921. 5 pesetas.

La conocida firma del notable periodista de «El Debate» va al pie no ya de uno de sus deliciosos cuadros, sino del panorama completo de una acción: una novela. Y como no podría dejar de ser un observador tan perspicaz de la vida y del mundo, una novela muy de hoy.

Curro Vargas, a nuestro entender, no ha querido únicamente ver un personaje y darle movimiento sobre un lienzo descriptivo exuberante de color; no. Ha querido ahondar dentro de cada uno de sus personajes y los ha querido presentar tal cual los encontró, tal como los produce la humanidad. Por esto creemos que el autor no ha ido a buscar un proceso amoroso vivido en el delicioso panorama santanderino de los Picos de Europa, sino que se ha complacido en diseccionar la psicología de cuantos intervienen en la novela. Por esto en ella vemos, con trazos magistrales, los brotes de la pasión cuando aún no parece nacida; los vemos chocar contra un alma serena y equilibrada, formada en la apacible vida montañesa. Vemos cómo el alma débil queda cautivada por la de temple de acero, con ser muy de mujer, que a su vez, humana al fin, se entrega en un mar de contrapuestos sentimientos, precisamente cuando más segura de sí misma se creía, más de lleno se encuentra en el conflicto que atañera su vida. Libre al fin, puede ser conducida hacia los cauces de su inclinación.

Difficultades extremas encontraría un autor para desarrollar esta novela, en la que junto a un idilio se desencadena una catástrofe; en la que unas veces nos encontramos en la vida ciudadana borracha en la depravación de los sentidos y en inmediato contacto resalta la sana y apacible vida de la naturaleza. Contraste vivísimo, vencido gallardamente con agilidad de pluma por Curro Vargas; y aun este mismo fracasar en su empresa si no tuviera un feroz seguro que a través de conflictos y graves borrascas de almas le guía en la solución: la Providencia.

Sus páginas, elegantemente impresas, clarísimamente leibles y adornadas con cabeceras y colofones del mejor gusto, son ávidamente recorridas. Auguramos al autor un éxito completo en su nueva obra, que añade a su contribución a la literatura castellana un verdadero valor.

PARA EVITAR Y COMBATIR LA GRIPE LOS MEDICOS RECOMIENDAN

"DEPURASA"

(Licor antiestafilocócico puro) (Producto registrado)
DE VENTA en TODAS las FARMACIAS

Los peeles

De todas las crisis que se han producido en España de algún tiempo a esta parte, se ha dicho ordinariamente que eran las más graves. Nosotros estimamos que nunca se ha mentado: todas eran más graves.

Y es que nunca han sido los Gobiernos los que han estado en crisis; han sido los hombres. Ha habido, y positivamente sigue habiendo, crisis de hombres. En esta sociedad en que actualmente vivimos, se imponen únicamente, no los que más valen, sino los que más chillan y los que más se mueven, porque el moverse y el chillar, aunque sea por la mano y por la boca de otros, es el máximo a que pueden aspirar los que tienen alma de peeles.

Sabido es que, entre los peeles, la diferencia de almas es muy pequeña. Los unos la tienen de caña de escoba, y los otros, de rama de alcornoque. Fofa y luciente, o forrada de corcho, son igualmente incapaces para el entender y el querer, que son las características del alma humana.

Lo que positivamente diferencia a unos peeles de otros peeles es la ropa con que se visten. Ostentan algunos casaca ministerial y bicornio galoneado; no falta en otros el tricorneo de la autoridad, o más concretamente, el de la guardia civil, y visten otros blusas, americanas o levitas, o simplemente sábanas, según el humor o el capricho del que los formó; pero todos, absolutamente todos, tienen el alma de palo.

Mientras la brisa sopla suave y acariciadora, se agitan los peeles, satisfechos y contentos, y sorprenden con sus movimientos a inocentes avejillas y aun a traviesos muchachos. Entonces suele ocurrir que los que tienen ropa más ligera, vestidura más sutil, son los que más se mueven, los que más asustan, los que más «pueden». Lo mismo, exactamente lo mismo que todos los días estamos observando en la sociedad presente, en que, los que más triunfan son los que menos tienen que perder.

Pero cuando llega la tempestad y el temporal moja las ropas del peele, o el huracán los arrastra, todos quedan lacios, desnudos, tristes, sin movimiento y sin fuerza.

Ya no hay sobre el campo bicornios galoneados, ni símbolos de autoridad, ni blusas, ni levitas, ni sábanas siquiera. Si algo queda en pie, son solamente cañas de escoba y ramas de alcornoque.

Y ese espectáculo, en estos días en que la tempestad es continua, en que los vientos de todas las pasiones soplan siempre desatados, los rayos de todas las iras irrumpan sinestramente el horizonte, y las nubes de todas las concupiscencias vierten sobre la tierra el caudal de sus apetitos, es tan frecuente, que los peeles se mojan y se desnudan todos los días, dejando únicamente sobre la faz del campo cañas de escoba y ramas de alcornoque.

Por eso son tan frecuentes los cambios de autoridad, las crisis de Gobierno y los desnudamientos de todas clases. Por eso son tan frecuentes... y tan graves.

Otra cosa sería, si en vez de peeles hubiera hombres que supieran resistir el viento y el agua y capear los temporales con toda la energía y todo el aliento; que si no es posible en las cañas fofas y lucientes ni en las ramas cubiertas de corcho, lo es indudablemente en las almas humanas creadas por Dios a su imagen y semejanza.

FERNANDO.

Ayuntamiento

Comisión especial de Ensanche

Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio por quince días para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de diez caballos de fuerza, en sustitución de dos de gas, en la casa números 1 y 7 de la avenida de los Aliados, solicitada por don Francisco Greus, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 15 de Febrero próximo.

Valencia 29 de Enero de 1921.—R. Sampedro.

A comparecer

La sección sexta cita al mozo Luis Sefont Sebastián, cuyo domicilio se ignora, para que el día 3 del actual y diez horas de la mañana comparezca en la Comisión mixta de Reclutamiento, para ser oído y reconocido, previniéndole que de no verificarlo sufrirá los perjuicios consiguientes.

Movimiento del puerto

Entrados
Capitán Segarra, de la Compañía Transmediterránea, procedente de Tarragona, con cargo general.
Islaño, de la Compañía Transmediterránea, procedente de Ibiza, con pasaje y cargo general.

Jorge Juan, de la Compañía Transmediterránea, procedente de Palma, con 55 pasajeros y cargo general.
Cabo San Antonio, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Alicante, con cargo general.

Sedi-Abballach, del señor Camoín, procedente de Alicante, cargo general.
Thal, del señor Jimeno, procedente de Burriana, cargo general y fruta.

Belgravián, del señor Dalvi, procedente de Castellón, cargo general y fruta.
Pepito, de Palamós, en lastre.
Amparo Mallach, de La Novelle, en lastre.

Maria, de Tarragona, con cargo general.
A la carga
E. Ramirez, del señor Ramirez, para Barcelona, cargo general.

Sea-Glory, de los señores Mac-Andrew y Compañía, para Londres, cargo general y fruta.
Manchurán, del señor Jimeno, para Hull, cargo general y fruta.

Melife, del señor Jimeno, para Bristol, cargo general y fruta.
Francia, del señor Jimeno, para Amberes, cargo general y fruta.

Austrián, del señor Tompson, para Liverpool, cargo general y fruta.
Melife, del señor Winstanley, para Cardiff, cargo general y fruta.

Melkenburg, del señor Montesinos, para Londres, cargo general y fruta.
Cristina Rueda, del señor Muñoz, para Amberes, cargo general.

Thal, del señor Jimeno, para Liverpool, cargo general y fruta.
Belgravián, del señor Dalvi, para Manchester, con cargo general y fruta.

Bhisaplín, para Londres, del señor Winstanley, cargo general y fruta.
Serbier, para Glasgow, del señor Tompson, cargo general y fruta.

Sedi-Abballach, del señor Camoín, para Marsella, cargo general y fruta.
Capitán Segarra, de la Compañía Transmediterránea, para Las Palmas, con cargo general.

Islaño, de la Compañía Transmediterránea, para Ibiza, pasaje y cargo general.
Tymmode, del señor Muñoz, cargo general.

Madrid, del señor Muñoz, carbón.
Coria, del señor Bastarrea, amonico.

Neptuno, del señor Muñoz, amonico.
Morelle, del señor Ferrer Peset, cargo general.

Cabo San Antonio, de los señores Hijos de Nogués, cargo general.
Jorge Juan, de la Compañía Transmediterránea, cargo general.

Salidos
Sedi-Abballach, del señor Camoín, para Ceite y escalas, cargo general.

Capitán Segarra, de la Compañía Transmediterránea, para Las Palmas, con cargo general.
Islaño, de la Compañía Transmediterránea, para Ibiza, con cargo general.

Cabo San Antonio, de los señores Hijos de Nogués, para Tarragona, con cargo general.
Asunción, para Alicante, con cargo general.

Doñores, para Palma, con cargo general.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana viernes, 4 del actual, en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro, parroquia iglesia de Santo Tomás e iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, serán en sufragio del alma de

EL SENOR

D. Eusebio de Palacio y Velaunde que falleció el 4 de Febrero de 1879

R. I. P.

Sus hijos e hija política suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguna de dichas Misas, a lo que quedarán agradecidos.

Servicio meteorológico de Levante

2 de Febrero.
Categoría: T. (Terral).
Régimen: T.-I.
Alcanza condiciones regulares típicas y de dilatada continuidad la categoría Terral imperante. El centro de la depresión (749 milímetros) se halla sobre la punta de Bretaña, y las presiones altas (764 milímetros) por el saco de Cádiz. En toda nuestra Península soplan fuertes los vientos del Suroeste, acompañados de lluvias, excepto en la faja del litoral. Temperaturas suaves.

Extremas regionales: Alicante, 16 y 5 grados; Teruel, 7 y 0.
Tres tarde.—Y. M.

Tortosa e hijo

Con la invención de nuestros aparatos y 22 años de prácticos estudios curamos todas las hernias o quebraduras reducibles, por voluminosas que sean.

Valencia: Bajada de San Francisco, 8 del 24 de cada mes hasta el 5 del siguiente. Dirigidos por el Sr. D. Juan...

Comerciales

Mercados extranjeros
Liverpool, 31.
Ventidas 13.000 medias cajas naranjas vapores «Bertha», «Corby» y «Paulina», 300s, de 18 a 20/6; 360s, de 18 a 21/6; 504s, de 26 a 27/6.

Segunda y tercera condición: 300s, de 16/9 a 19; 360s, de 17 a 19/3; 504s, de 23 a 27.
Ventidas 8.000 cajas cebolla.

Segunda condición: 4s, de 7/6 a 10; 5s, de 9/6 a 13.
Copenhague, 1.º
«Norvø» llegado. Empieza hoy la descarga.

Telegramas recibidos por E. Jimeno Cervera:
Cardiff, 1.º
Ventidas 25.000 medias de Valencia.

NARANJA
Primera condición: 300 y 360, de 20 a 24; mayoría, de 20 a 22; 504, de 28 a 30.

Segunda condición: 300 y 360, de 17 a 29; mayoría, de 18 a 19; 504, de 21 a 24.
Tercera condición: 300 y 360, de 13 a 17; mayoría, de 14 a 15; 504, a 20.

POBOLLA
Poca demanda.
Cuatro, a 8/6; pequeñas, a 10/6.

NARANJA
Amsterdam, 29.
Durante esta semana se han ofrecido los cargamentos de los vapores «Coya», con unas 8.000 cajas y medias cajas de Valencia y de Burriana, y 2.000 medias cajas segundas de «Murela» y «Danae», con unas 10.000 cajas y medias cajas de Valencia y Burriana.

El lunes pasado se vendió parte del «Coya»—unas 2.000 medias cajas—y aunque no hubo mucha animación y la tendencia era floja, los precios que se obtuvieron corresponden próximamente a las cotizaciones de la semana anterior.

El resto del «Coya», como también todo el cargamento del «Danae», se ofrecieron en las subastas del martes y miércoles pasado.

En estas subastas, la flojedad del mercado estaba muy pronunciada, y como muchas partidas del «Coya» estaban en malas condiciones y se vendieron a todos precios, esto acentuó la baja.

La fruta del «Danae» estaba en mejores condiciones que la del «Coya» y realizó hasta un florín más.
He aquí las cotizaciones obtenidas:
Vapor «Coya»: 240, 300, 360 y 504, en su mayoría, de 8 a 9 florines.

Vapor «Danae»: 240, 300, 360 y 504, en su mayoría, de 8 y medio a 10 florines.
Las partidas seleccionadas, en buena condición, de 1 a 2 florines más.

Las cotizaciones de las segundas de Murcia, de las que queda una parte por vender, son las siguientes:
200, de 11 a 14 florines, según tamaño.
300, de 9 y cuarto a 14.
360, de 9 y medio a 12.
504, de 10 a 14.

EMBARQUES
Ha llegado el «Dauma», con unas 22.000 medias cajas, y las subastas de este cargamento se tendrán el lunes próximo.
Esperamos en Rotterdam el «Hebe», con 19.000 medias cajas, y en Amsterdam, el «Stella», con unas 19.000 medias cajas.
Han salido de España el «Agamenon» y el «Hermelin».—Hoyorato Mari.

Interesante a los mozos del actual reemplazo

El alistamiento
Formado ya el alistamiento de los mozos concurrentes al actual reemplazo del Ejército, hállese el mismo expuesto en las Casas Consistoriales.

Cuantos mozos cumplan dentro del corriente año los 21 de edad, están en la obligación de presentarse personalmente en la sección de Quintas, solicitando la inclusión, previa justificación de la edad, lo que se prueba acompañando la partida de nacimiento.

Del día 30 de los corrientes al 13 de Febrero próximo tiene lugar la rectificación del alistamiento, al efecto de eliminar a cuantos individuos hubiesen sido incluidos en él indebidamente y por diversas circunstancias. Añadir los que hubiesen sido omitidos y aclarar cualquier antecedente equivocado, tales como la edad, profesión, apellidos, etc.

Es conveniente que los mozos se presenten en la sección de Quintas, al objeto de cerciorarse de que las respectivas filiaciones nada dejan que desear.

Aquellos mozos que por descuido u otras causas dejan de ser alistados dentro del año que les corresponde, incurrir en penalidad, una vez descubierta su situación. Consisten las sanciones en privarles de todo derecho o beneficio, a cuyo efecto se les asignan los primeros números del sorteo.

Los de cuota
Toca a los individuos que deseen acogerse a los beneficios de la reducción del servicio en filas, hacer efectivas las cantidades que en concepto de cuota militar les correspondan satisfacer, desde esta fecha hasta el 19 de Febrero próximo, a las doce del día.

La cantidad ha de ser entregada en la Delegación de Hacienda, la que extenderá la oportuna carta de pago.
Provistos de ésta, toca al mozo elevar una instancia al Gobierno militar, comprometiéndose a saber la instrucción llegada que sea el momento de su ingreso en filas. En el Gobierno militar se entrega al mozo un certificado de la carta de pago.

Las cuotas militares se satisfacen en tres plazos, y por anualidades sucesivas. Los acogidos al artículo 269—cinco meses de permanencia en filas—vienen obligados a satisfacer 1.000 pesetas por el primer plazo, y 500 en los dos restantes. Los comprendidos en el artículo 267—diez meses en filas—500 pesetas en el primer plazo y 250 en los plazos segundo y tercero.

Automóvil

Se vende, casi nuevo, marca «Elizalde», dos carrocerías, alumbreado y arranque eléctrico. Razón: Zapatería José Soler - Paz, 36

New-York estaba amenazada por los radicales

Se custodian las viviendas de los millonarios y algunos edificios públicos
Comunican de Nueva York, con fecha 19 del pasado Enero:
El cuartel general de Policía ha dado recientemente órdenes de custodiar los edificios importantes, entre ellos los hogares de ciertos millonarios y las iglesias, como precaución contra las amenazas de terror de los planes de algunos radicales neoyorquinos.

Inmediatamente se destacaron individuos con instrucciones de continuar la guardia hasta que fueran relevados. Los cuarteles de Policía y City Hall tenían sus guardias respectivos.

El comisario diputado Lahey, una vez dada la orden, desapareció, por lo cual no fué posible discutir la materia en la oficina, y la policía dijo en diversos lugares que ellos no sabían nada de los dichos atentados.

Entre los lugares custodiados figura la Catedral de San Patricio, en donde ocurrió una tentativa de explosión hace varios años. Dos hombres vigilaban el frente del edificio, mientras otro vigilaba el frente de la casa del Arzobispo Hayes.

Otro policía custodia el hogar del juez Weeks, 570, Park Avenue, y varios, repartidos entre los hogares de Rockefeller, Vanderbilt, Elihu Root, J. P. Morgan, Vincent Astor, Alexander Rorke, Archibald Stevenson, Frick y Charles Schwab.

Entre los edificios públicos custodiados se cuentan el Stock Exchange, Criminal Courts Building, Metropolitan Museum of Art, Federal Building, Museum of Natural History, St. Thomas Churr, New York Post Office, Pennsylvania Station, Williamsburg, Queensboro, los puentes de Brooklyn y Manhattan, la iglesia de San Vicente Ferrer, la de San Juan Bautista, el Union League Club, la Casa municipal, la County Court House y la Substancia.

Además, los hogares del alcalde Hyland, el comisario Enright, juez Haskell, procurador Lewis y Jukes de la corte suprema Fawcett y Dicke. Se dice que estas precauciones se han tomado a solicitud del departamento de Justicia, el que también dio parte del caso a las autoridades de Filadelfia, donde el encargado de la oficina local respectiva, Walter Foster, tenía conocimiento del supuesto plan de atentados hacia varios días, y el que, según informes, se había propuesto para anteayer en la noche o ayer en la mañana.

Se decía que el plan, concebido por los hombres actualmente sin empleo, comprendía el ataque a las fábricas, plantas industriales, casas de almacenaje, etc.

Acción obrera

Casa de los Obreros
Sindicato de escultores
Se convoca a junta general extraordinaria para mañana día 4, a las cinco, por primera, y a las seis por segunda convocatoria, para tratar de la reorganización de la Sociedad.

Sindicato de Empleados y Dependientes
Este Sindicato celebrará junta general ordinaria para la dación de cuentas y elección de cargos, hoy jueves, a las siete y media de la noche.—El secretario, J. Zaccarés.

Bolsa del Trabajo

Parados:
Un ajustador mecánico.
Un aprendiz mecánico.
Tres carpinteros.
Un barnizador.
Dos empleados despacho.
Tres peones.
Demandas:
Un aprendiz ebauista.
Un oficial barnizador para torris.
Un medio oficial tornero en bronce.

Muebles de tapicería

y especialmente sillones confort, puede usted adquirir, con un 40 por 100 más barato que nadie, en la acreditada

Casa Cañizares

Correjería, 32 - Teléfono 1298

Dr. BARONA

Especialista en garganta, nariz y oído
Consulta: De 9 a 12 y de 5 a 6
Calle de la Paz, 36, entresuelo

Cine El Cid

Hoy, estreno de
4 nuevas aventuras de Larkin tituladas:
Sobre la pista del robo
Diamantes que vuelan
El secreto de los Borgias
Golpe maestro

La catastrófica

Dos partes de risa continua, por EL...
Miércoles: ESTRENO sensacional, Los finetes de la luna o Las calaveras del terror. La serie de las proezas alocas.

**Gran Cerería de León XIII**  
CLASES LITURGICAS GARANTIZADAS  
Esmerada fabricación en velas de cera, cirios este-  
teóricos y bujías  
**RAFAEL GIL y C.<sup>a</sup>**  
Fábrica y despacho: Paseo de la Alameda, letra V  
**JATIVA (Valencia)**



Esta entidad, que viene poniendo en práctica desde su reciente constitución los principios cristianos sociales, expuestos tan maravillosamente por nuestro inmortable Pontífice León XIII en su celeberrima Encíclica "Rerum Novarum", espera la cooperación de todos los que intervienen en el consumo de sus artículos, para poder desarrollar con más eficacia en la seguridad de que, aparte de dar satisfacción cumplida a las legítimas aspiraciones de sus obreros y de establecer con ellos aquellas relaciones íntimas y familiares que indefectiblemente han de existir cuando la justicia y la caridad son las que realmente resplandecen en sus actos, los compradores, por su parte, también encontrarán grandes ventajas en las condiciones de venta y la garantía en la calidad y buen resultado de las clases litúrgicas.

**POMPAS FÚNEBRES**  
Sociedad Valenciana

Gran Cochera Fúnebre, autorizada por el EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO  
Servicios tarifados - Garantía de seriedad absoluta

**SUCURSALES:**

Calle Páscual y Génis, núm. 12, Teléfono 13 (antigua casa Vila Panderola).	La Funeraria.
" Pi y Margall, 92, 771	" M. Rico, New Funeraria.
" Colón, 5, 464	" Pau y Borrás.
" Barcas, 24, 939	" Vicente Cri.
Plaza Almoína, 5, 164	" M. Prat, La Soledad.
Calle Avellanías, 21, 164	" Lladó y C. <sup>a</sup>
" Caballeros, 8, 164	" Lladó y C. <sup>a</sup>
" San Vicente, 172, 1083	" Ismael Mora.
" Estamenería Vieja, 13, 262	" Ramón Marfí.
" Gracia, 5, 262	" José Lleó.
" Gracia, 6, 262	" José Mares.
" Gracia, 11, 262	" Estanislao Novillo.
" Gracia, 10, 262	" Pascual Camps.
" San Miguel, 11, 136	

**Cabañal:**  
Calle Escalante, núm. 7, Teléfono, 3274 (antigua casa Rafael Roig).  
Escalante, 3, 3274 José Ferrer.  
Estos establecimientos están atendidos por sus antiguos propietarios.  
Precios, sin competencia. Fétrosos construidos en los grandes talleres de la Compañía, calle de Jativa, letra B, teléfono 1083; modelos únicos por su solidez y buen gusto artístico.  
Cochera fúnebre, calle de Jesús, núm. 69, teléfono 764.  
Servicios combinados con la Empresa de los Tranvías al Cementerio, por carnet de viajes de ida y vuelta, absolutamente gratuitos. Concesión para esta Compañía. Servicios englobados, a precios reducidos, de todas clases. Tarifa especial para los servicios que se utilizan por la clase media.

**Gran Frigorífico "LA BLANCA"**  
TABERNES BLANQUES.-VALENCIA

Continuamos con nuestra lucha de vender barato  
Todo en atención del público  
Regalamos jamones y casi regalamos la mercancía  
LOS PRECIOS NO NOS DEJARAN MENTIR  
Un variado surtido

M-antea fundida.	330 ptas. kilo
A-ndorranos (JAMONES).	750 "
R-ico TOCINO (propio para morcillas caseras "de cebolla").	250 "
T-ocino (MAGRO).	300 "
I-perial (LONGANIZA).	800 "
Y-ork (JAMONCITOS).	1200 "
C-ostillas.	300 "
A-ragonneses (JAMONES).	700 "
B-utilarra de carne.	220 "
A-viles (JAMONES estilo).	700 "
L-onganiza extremaña de primera.	640 "
L-onganiza extremaña de segunda.	575 "
E-spaldillas.	600 "
R-ojana (LONGANIZA).	500 "
I-perial (PUET).	800 "

**CONVENIENCIAS DE SURTIRSE EN ESTA CASA**  
L-os géneros son de primera.  
A-precios reducidos.  
B-uenos como los primeros.  
L-a atención que damos al público.  
A-rtículos frescos.  
N-o admitimos competencias.  
C-asi regalamos nuestros artículos  
A- todos los que nos favorecen.  
El público puede estar satisfecho de nosotros. Nosotros lo estamos del público. No reparamos en gastos. Siguen diariamente los sorteos gratuitos de jamones. Uno por la mañana y otro por la tarde

**NUMEROS PREMIADOS EN EL DIA DE AYER**  
SORTEO DE LA MAÑANA. número 730  
SORTEO DE LA TARDE. número 1634

**Interesante a las señoras**

La acreditadísima casa LA INGLESA, de San Sebastián, ha establecido en la calle de Pizarro, núm. 26, segundo, un importante taller de ropa blanca, lina, para señoras y niños, donde encontrarán, a precios baratísimos y sin competencia, los modelos mejores y más elegantes en equipos de novia y primera comunión, mantillas y equipos de recién nacido, así como en cubrecamas y vestidos de niños.  
Es la casa que mejor confecciona, más barato y de más variación de modelos de Valencia.

**Compañía Transmediterránea**

Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores  
**ROMEY y ESCOLANO**  
de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el viaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.  
Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España  
salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Muzel.  
Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla  
salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.  
Servicio fijo bisemanal para Baleares  
salidas todos los miércoles a las 20, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para estos destinos carga y pasaje.  
Servicio fijo bisemanal para Barcelona  
con salidas fijas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.  
Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias  
salidas todos los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.  
Línea para Francia, Inglaterra e Italia  
servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.  
Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Muelle de Poniente, A.  
Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.053



**-GOTAS-  
NEUROSTÉNICAS  
FOSFORADAS  
-GENOVÉ-**  
ALIMENTO DEL CEREBRO  
VALIOSO TÓNICO DE LOS NERVIOS  
MEDICAMENTO DE ACCIÓN RÁPIDA  
Y EFICAZ EN LA NEURASTENIA,  
ESTADOS MELANCOLICOS,  
JAQUECAS, AFECCIONES  
NERVIOSAS, IMPOTENCIA ETC.  
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

**Máquinas parlantes  
HISPANIA**  
Discos y gramófonos  
al contado y a plazos  
Gran rebaja de precios en los discos de TITA RUFO y CARUSO. Se garantizan toda clase de composuras en aparatos.  
**ARTURO MARCH**  
Bisbe, 11, Valencia

**Sas reria y panería de Pedro Guillén**  
Calle Alta, núm. 6, bajo  
Pone en conocimiento del público, que visitando su establecimiento, podrá encontrar toda clase de garantías, tanto en los géneros como en la confección y sobre todo elegancia, gusto y esmero en las hechuras y una bonita colección de TRAJES PARA LA TEMPORADA DE INVIERNO, una gran colección de GABANES y todo cuanto pertenece al ramo de SASTRERÍA.  
Se confeccionan trajes en 24 horas

**Regües, S. en C.**  
**NUOVA EMPRESA DE POMPAS FÚNEBRES**  
Gran cochera en propiedad  
Única que ha sido aprobada por el excelentísimo Ayuntamiento en sesión de 9 de Febrero de 1920  
Establecimiento central: calles del Mar, 40, y Comedias, 1, teléfono 217.  
Cochera y talleres: calle de Momparler, 11, telef. 840.  
Esmerado y lujoso servicio con espléndidas carrozas, al nivel de las mejores capitales europeas.  
Precios sin engobar, para que el público conozca al detalle lo que paga.  
Economía verdad, ya que no pertenecemos a ninguna TRUST ni regalamos carnets de tranvías.  
Próxima apertura de nuevas funerarias en distintos puntos de la capital.  
- Servicio permanente -

**TOS ALMORRANAS**

curación radical con los acreditados **CARAMELOS DE LA FE.**  
Su total curación con la **Pomada vegetal**  
Farmacia G. Pastor Domingo, San Vicente, núm. 177, Valencia

**Línea Pinillos**

Servicio a las Antillas  
El vapor CONDE WIFREDO saldrá el día 8 de Febrero, directo para SAN JUAN DE PUERTO RICO, SANTIAGO DE CUBA y HABANA.  
Admite carga y pasajeros de todas clases.  
**SERVICIO AL BRASIL - PLATA**  
El vapor JUAN ABRISQUETA, saldrá el día 10 de Febrero, directo para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.  
Admite solamente carga.  
Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase, instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3.ª se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.  
Consignatarios en Valencia: Reguena e Hijos, Colón, 58  
Teléfonos carga-pasaje, 426-928

**Carbones minerales**

para cocinas económicas, calefacción e industrias.  
Servido a domicilio a razón de 125 pesetas toneladas.  
De despacho: Zaragoza, 12, pral., teléfono núm. 441

**Muebles usados**  
pagándolos a buenos precios, compro de todas clases  
Calle del Molino de la Robella, 3

**Información Sáez-Traspasos**  
Dos droguerías, una farmacia, una buena casa de colores, un horno, dos horchaterías, dos grandes casas de pension, 18 tiendas de comestibles, siete tabernas, seis grandes ultramarinos, cuatro bodegas de vinos y aceites muy importantes, una casa de confecciones, dos fábricas de artículos de gran uso, una buena alpargatería, seis bodezones, una hermosa tienda y laberina en el Caball 1, dos petuqueros, un bar muy necesario, una tocinería, una paquetería, una gran tienda de comestibles, granos y harinas en un pueblo a diez minutos de la ciudad, una gran paquetería en un pueblo a dos horas de la ciudad. Vendo todos los ansres de dos grandes tabernas y tiendas, una gran casa de artículos marítimos en el Grao de Valencia.  
¡Ojo! capitalistas, buen negocio  
Si usted quiere un gran negocio, pasese por casa Sáez, Museo, 11, entrepuerto, de 9 a 11 y de 9 a 4.

**Vides americanas**

Se venden 100.000 barbados injertables, de las distintas variedades de primera selección, mucho brote y grande desarrollo.  
Pedidos por correspondencia, Clifase Larasa, Zaragoza.

**Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo**

**PARA ITALIA Y HAMBURGO**  
LINEA A HAMBURGO  
EL VAPOR ELECTRA  
cargará el día 7 en Valencia, para Hamburgo.  
Aceptan carga con transbordo en Hamburgo, para Bremen, Lubeck, Slesin, Danzig, Koenigsberg, Copenhague, Gotingenburgo, Estokolmo, Christiania, Sva vanger, Bergen y Trondhjem y puertos finlandeses a fletes regulares.  
**LINEA A ITALIA**  
El vapor ORLA  
saldrá el día 3, para GENOVA directo.  
Para informes, diríjase a D. Enrique Beha, Pascual y Genis, 2, Valencia o al cable n.º 10, teléfono 3.313.

**Antigua Zapatería del Cuzador**

Calle de la Carda, número 20  
Este es el más acreditado y la más recomendada en el calzado de España, tanto para canpo como para pisicollados.  
Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias exposiciones.  
Fundada en el año 1859  
Garantía, no existir en sus calzados, porrecomendados que seaa ningún material nocivo a la salud, como son: cartón, la suela vieja y otros ehegnes que el público desconoce.  
**OJO. No confundir con ninguna otra casa**  
Marca registrada patentada, núm. 23.155

**Baños de vapor aromáticos**

Reumáticos y nerviosos: Los que hayáis salido fuera a los demás balnearios en busca de vuestro alivio o curación y no hayáis conseguido vuestro propósito, acudid a tomar esta clase de baños, que en nueve días desaparecerán vuestros dolencias.—Abierto todo el año.  
Camino del Grao, 8, frente al cuartel de Caballería  
**VALENCIA**

**Artículos alemanes**

Pianos, pianolas eléctricas, impermeables seda señora, lámparas de seda de pie, bisutería, agujas coser y máquina, máquina para cortar pelo, postales, medias y todo lo que usted necesite lo encontrará baratísimo en la calle Baja, 14, bajo.

**Máquina para coser**  
Se vende una máquina nueva de última invención, modelo 11, bajo.  
**Acabamos de recibir**  
una gran partida de lamparas y bombas, para alumbrado, para casa y buick, garantizados, marca S. A. Mag 8.  
**MECANOGRAFOS**  
La imprenta para máquinas de escribir es la "Cámara" para copiar y todos tamaño, de despiece, de 8 a 12 manías, marca S. A. Mag 8.  
**ALTO, SEÑORES**  
Compra-venta de líneas  
Tengo en el centro y en venta de Valencia de todos precios y gustos, desde 1500 pesetas hasta 80.000 euros; tanto marcos, que-lets, luartos y huertas.  
Me encargo de la compra-venta de todos clases de líneas y marcos, Muños, corredor colegiado de Itaca, Hornos de los Apóstoles, etc. despiece, de 8 a 12 manías, tratado a la plaza de la Virgen.  
Se vende  
un tronco de jacintas con guarniciones y jardinería, una lavadora y guarniciones. Podrá verse en la calle de Comedias, A.  
**Continental**  
Bicicletas marca "Continental" las mejores; ventas y alquiler al contado. Orlis, S. A., Bar, Valencia.  
**Phonolas**  
Harmóniums y pianos antiguos de las mejores marcas. Hupel, Nipiel y Bechstein, Plaza de Tz, 17, despachos.

**Vendo**  
3 máquinas para hacer medias, núms. 9, 10 y 12, casi nuevas, marca extranjera. Razón: Mayor, 23 y 44, Alacenas.  
**Motor gas pobre**  
Vendo uno de 50 caballos: Crayley, tipo eléctrico con gasoleno, para quemar d. desperdicios y otros combustibles y con estandarte quitran, varias piezas de repa-rio, correas y compresor de aire para la presión en marcha. Fijada en la actualidad, para harrmanos, imprenta, Alca.

**En casa particular**  
Se desean tres o cuatro caballeros a toda pensión y se algunas casas para dormir. Jorillas 11, pral.

**Liquidación**  
A mitad de su precio se venden gabanes, pelizas, mantas para viaje, corles de trajes, corles de gabanes, pantalones, una capa forrada, mantas, calzo para señora y caballero, pendientes, sortijas, monederos para señora y caballero, cadenas y otros muchos artículos. La Parfitería, San Vicente, 195.

**Botellas**  
Tipo Vichy, limpias se compran a cuatro céntimos en el Depósito Central del Agua de los Hervideros de Colentes, Gran Via, 63.

**Material**  
Se venden de construcciones, maderas, cuerdas, cables, etc. etc. MUNIZ y H. de ALBA, Avenida del Puerto, 123 y Colón, 9, teléfonos 947 y 3383.

**Viajantes**  
a comisión, necito. Artículo de fácil venta. Difícil con refecten al apartado de Corros, 4, Valencia.

**Calefacciones**  
Cocinas, salamandras, carbones especiales.  
MUNIZ y H. de ALBA, Avenida del Puerto, 123 y Colón, 9, tel.ºn.ºs 947 y 3.383.

**Precios baratísimos**  
Ultimos días de liquidación; calzado de niños a mitad de precio. La Americana, Zaragoza, 28.

**Tinta negra**  
La más negra, a 250 ptas. litro sin casco. Librería de Real Corregería, 20.

**CURACION RADICAL**  
Médica y garantizada de herpes línguas, invertebradas, úlcas, calvicie, cancer, lupus y eczemas, etc. De volución de honorarios al o curar. Clínica de dermatología. Doctor M. NAVARRO. Grao, 12, Malicás.

**Alto**  
Urge venta de dos casas calle Cuba, dando un 8 por 100. Se venden a 8 por 100. Se venden por pisos suelos, desde 3000 pesetas hasta 4.000. Para tratar: Muñoz, corredor de líneas colegiado, calle Hero de los Apóstoles, 6, despacho, de 8 a 12 mañana.

**Almacenes**  
Se a'quitan magníficos, de nueva construcción.  
MUNIZ y H. de ALBA, Avenida del Puerto, 123 y Colón, 9, teléfonos 947 y 3383.

**Vello, Canas**  
Si quiere usted acabar para siempre con el VELLO o las CANAS, pregunte a cualquiera: "Dónde las quitant y verá como le dicen, que no hay otra casa más que la de la calle Liberos, 9, pral. (Valencia). La consulta será de 10 a 1 y de 4 a 6. Consulta diaria, festivos hasta la 1.  
**Botellas y vidrio roto**  
La Comercial Vidriera paga a mejor precio que nadie toda clase de botellas y vidrio roto. Borruil, 24, teléfono 1.632. Avisando se pasa a domicilio.

**Trabajo a domicilio**  
Presentando garantía se dará trabajo en el taller de confecciones, Portal de Valldigna, 10, pral. También se necesitan aprendizas y ayudantas para el taller. Se pretiran las que sepan bordar a máquina.

**Señora viuda**  
con inmuebles referendos 3 óreos como ama de gobierno, a Sordolito o a otro de ella, se vende casa del Ciro, 13, 3.ª planta, cha, Ruata.

**UNICA CASA ORRICO**

Gran fábrica de orfebrería religiosa en metales finos y bronce  
DIRECTOR ARTÍSTICO Y DUENO: **M. ORRICO**  
Ex alumno de la Escuela de Bellas Artes de Roma  
**UNICO DESPACHO: ZARAGOZA, 14, PRINCIPAL**  
(Frente al BAZAR GINER y encima de la librería religiosa sucesores de MARTI)  
**Fábrica: S. Pedro Pasos**  
No sufra equivocación: Zaragoza, 14, principal  
¡Esta casa no tiene ninguna sucursal!  
Recomendamos eficazmente esta importante casa.



### Teatro Principal

Compañía hispano-mexicana de operetas: **ESPERANZA IRIS**  
**Hoy: Despedida de la compañía.** A las 6 tarde, en 9ª y última matiné de abono, y por la noche a las 9:45.

## La duquesa del bal Tabarín

### - Salón-Circo Regües -

Hoy jueves, matiné infantil,  
 con preciosos regalos de juguetes a los niños  
 Tomando parte la troupe japonesa Riogoku's  
 Funciones a las 5'30 tarde y 9'45 noche

**Fosfo-Fito-Kola Aliño**  
 Tónico RECONSTITUYENTE  
 De venta: Farmacias y Droguerías

### Gacetillas

Una comisión de la Cámara de la Propiedad visitó ayer al delegado de Hacienda, interesándose para que se subsanen ciertas deficiencias en el cobro de la contribución, noticias de la nueva distribución de zonas. El delegado conferenció inmediatamente con el tesoro de Hacienda, corrigiendo los defectos motivo de la reclamación.

El gobernador interino señor Montilla ha dado órdenes severas para que en determinados salones de espectáculos no se comen ciertos platos que a la moral rechinan. Amenaza a los empresarios con la clausura si no se cumplen sus órdenes.

**Sarampión, escarlatina y viruela,** curan con el "ERUPTIVOL" López Moreno.

Como anunciamos, dió ayer su segunda conferencia en la Academia general de Medicina del Centro Escolar y Mercantil el doctor Mestre Medina, quien rayó a mayor altura si cabe que en su conferencia anterior. Tuvo ideas geniales y concepciones felices, especialmente en lo que se refiere a las transformaciones de las sensaciones en ideas, raciocinios, juicios, resultando de todo esto, y con el auxilio de la memoria ejercido constantemente, la educación de la voluntad, que desarrolló en lo que tiene de higiénico.

Clasificó de modo acabado las causas que influyen en la falta de vitalidad en las primeras épocas de la vida, apuntando oportunos comentarios a este propósito. Fué muy aplaudido y felicitado por la numerosa concurrencia.

Hoy tendrá lugar la tercera conferencia, que abarcará los siguientes puntos: "Acción higiénico-social en las ciudades.—Las agrupaciones humanas.—Ventajas y peligros.—Problemas higiénicos de la ciudad.—Los servicios públicos y su inspección higiénica.—La economía pública y la higiene.—El porvenir de las ciudades."

**Para señoras.—Última conferencia** de P. José Conejos, S. J.: **DIOS EN SUS OBRAS.**—En la capilla de Madres Reparadas, a las 6, el próximo jueves, a las once.

La Sociedad Vegetariana Naturista celebrará junta general hoy, a las nueve de la noche. Lo que hace presente a todos los socios, encareciéndoles la puntual asistencia.

Se convoca a los señores accionistas de la Sociedad Constructora de casas para obreros, a junta general ordinaria, que se celebrará mañana viernes, a las siete de la tarde, en el salón de actos de la Cámara Oficial de Comercio, calle de Pi y Margall, número 1, para dar cuenta de la Memoria y balance correspondientes al ejercicio de 1920, así como también de las gestiones realizadas por el Consejo de patronos.

Valencia 1 de Febrero de 1921.—El presidente, **Ramón de Castro.**—El secretario, **José Montesinos Checa.**

La **UNION FABRIL DE ASIENTOS Y TABLEROS** de Madera, S. L., se ha trasladado a la calle del Mar, número 27.

En el Instituto Médico Valenciano continuará esta tarde, a las 6:30, el curso de Otolaringología, a cargo del doctor Rey Alendros.

La Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Valencia celebrará sesión ordinaria en su casa social, Pi y Margall, 1, hoy jueves, a las seis de la tarde.

Conferencias de divulgación científica.—Esta tarde a las seis, en una de las aulas del patio de Luis Vives, de esta Universidad Literaria, dará el doctor don Pedro María López la segunda de sus conferencias sobre el tema "Fuentes del error intelectual y sus remedios".

**Ejercicios espirituales para caballeros en la Casa de la Purísima (Alcañal), por el Padre José Conejos, S. J.** Comenzarán el domingo día 6 de Febrero, a las doce. Terminarán el viernes 11, a primera hora.

El **GRAN FRIGORIFICO «LA BLANCA»** de Taberneros Blancos, avisa a sus numerosos clientes, que en los sorteos gratuitos de **JAMONES** que se verificaron ayer tuvieron en suerte, en el de la mañana, el número 730, y en el de la tarde, el número 1.634. Fué entregado el jamón del sorteo del día 27 en la mañana, que todo el número 717, correspondiéndole a la señora Amparo Belenguier, con domicilio en la calle de la Libertad, de Taberneros Blancos.

Continúa el **GRAN FRIGORIFICO «LA BLANCA»** necesitando empleadas jóvenes que conozcan el ramo de corte de carnes, para atender a las distintas mesas que se va precisando a aumentar, dado el número de clientes que diariamente le favorecen.

El pasado que se sacrificó diariamente en el **GRAN FRIGORIFICO «LA BLANCA»** de Taberneros Blancos, es inspeccionado por el veterinario señor don Pedro Herrera Navarro, siendo esta una garantía para el consumidor público que se abastece de dicho establecimiento.

Los **SORTEOS GRATUITOS DE JAMONES** continúan diariamente, y para dar detalles véase el anuncio que se publica en este periódico.

### Eclesiásticas

#### La fiesta de la Purificación

Ayer se celebró en nuestros templos la festividad de la Purificación de la Santísima Virgen, a la que va unida la hermosa ceremonia de la bendición y distribución de las candelas.

En la Metropolitana, como anunciamos, ofició en dicha ceremonia nuestro dignísimo Arzobispo, asistido de las dignidades del Cabildo. Después de la procesión catedral se retiró el Prelado a su Palacio y empezó la Misa, que celebró el señor Canónigo Arcipreste, estando el sermón a cargo del doctor don Vicente Aradil, que hizo un excelente panegírico del misterio del día.

En todas las iglesias parroquiales se celebraron los oficios con asistencia de las respectivas Juntas de Fábrica y Obrerías y regular concurrencia de fieles.

Los cultos en el Real Colegio de Corpus Christi revistieron especial solemnidad, pues celebraba la fiesta de Nuestra Señora de la Antigua, que es venerada en la primera capilla del lado del Evangelio.

Tanto la Misa como las vísperas fueron cantadas admirablemente por la capilla de música, mereciendo especial mención los inspirados gozos compuestos del maestro Cortés, que por vez primera fueron cantados el año anterior y que ayer se repitieron con gran entusiasmo de los amantes del arte sacro-musical.

La Misa de Comunión que celebró la Asociación de los Buenos Libros en su altar de la real iglesia del Salvador, fué muy solemne y estuvo muy concurrida, siendo distribuidas candelas a todos cuantos se acercaron a la Sagrada Mesa.

Por último, en el Colegio de Vocaciones se cumplió exactamente el programa de las solemnes funciones dedicadas a Jesús Sacramentado en el trigésimo quinto aniversario de haber sido reservado en aquella casa.

En la procesión y reserva de la tarde ofició nuestro reverendísimo Prelado, asistido de varios señores Canónigos.

La capilla de música del establecimiento interpretó con gran ajuste y afinación las selectas composiciones anunciadas.

El doctor Estanislao Giner, oculista de los hospitales de Madrid, Barcelona y París, ha instalado su consulta de enfermedades de los ojos en la calle de la Paz, 18.

Evitaréis muchas enfermedades a vuestros hijos con el **OSTEOGENO GENEVE**, por ser el reconstituyente ideal para los niños.

El gran frigorífico La Blanca pone en conocimiento de los tenedores de cerdos, y en preferencia a los labradores que poseen ganado blanco, el cual lo exige sea del mayor peso posible y cebado con harina de maíz, que ha abarato comprando los citados cerdos blancos al precio de 33 pesetas arroba, pues es tan grande la aflicción de público en nuestro establecimiento al detalle, que nos agotan las existencias de ganado de la referida raza, y por lo tanto nos vemos precisados a hacer nuevas compras para el mes actual.

Asimismo a los poseedores de ganado extremado les comunicamos que somos compradores del mismo, a los precios que a la vista del ganado estipulemos.

El encargado de compras, don Fernando Lloris, cuyo domicilio particular lo tiene en Taberneros Blancos (teléfono 2.106), pueden hacerse ofertas en su domicilio y en la Lonja, todos los días laborables, de doce a dos.

Han sido expuestas al público en la Comandancia de Marina las listas de los mozos inscritos para prestar el servicio en la Armada de guerra, y que ascienden a 306.

Según el sorteo verificado el 17 de Enero último en la Junta Superior de la Armada, la fecha del 11 de Junio es la que se ha de tomar como punto de partida para fijar el número de orden del alistamiento.

Es decir, que el que nació en la citada fecha del 11 de Junio es el número 1, y el nacido a las doce de la noche del día 10 del mismo mes, el 306, o sea el número más alto de la lista.

La predilección de los enfermos por el agua de los Hervideros de Cofrentes se explica teniendo en cuenta los sorprendentes resultados que obtienen todos los que las beben.

Enfermos del estómago: ¿Queréis salud? ¿Queréis buenas digestiones? Tomad el **Tringote de Pelayo**.

Fábrica de Gandia, Moliner de Alboraya y Collado, contra Lloquet de Burjassot, Maguñis y un afilcionado.

Entrada, 25 céntimos.

**Tringote de Pelayo**  
 Hoy jueves, a las cuatro gran partido de pelota a escuadra cerrada, por los llamados jugadores siguientes:  
 Félix de Gandia, Moliner de Alboraya y Collado, contra Lloquet de Burjassot, Maguñis y un afilcionado.

**Tringote de Pelayo**  
 Hoy jueves, a las cuatro gran partido de pelota a escuadra cerrada, por los llamados jugadores siguientes:  
 Félix de Gandia, Moliner de Alboraya y Collado, contra Lloquet de Burjassot, Maguñis y un afilcionado.

### CHARLAS TAURINAS

## La Diputación contra los toreros, y viceversa

El conflicto que se avecina.—Causas del conflicto.—La nueva enfermería.—El túnel bajo el palco-portón.—Hay que derribar la enfermería vieja.—Los toreros no torearán sin un túnel "ad-hoc".—Razones de estética y defensa de la piel.—Hay que pensar lo que se decide.—A ver la lucha desde la barrera.

Si Dios y los hombres no lo remedian, se avecina un grave conflicto taurino, cuyas consecuencias serán perjuicio irreparable para el Hospital provincial.

He aquí las causas: Terminada la nueva estación del Norte, procedió el Municipio a la apertura de la calle de Gibraltar; pero su entrada por la parte recayente a la calle de Játiva quedó muy imperfecta, a consecuencia del saliente de la enfermería de la Plaza de Toros. Gestionó y obtuvo el Ayuntamiento la parcela en que está enclavada esa enfermería, pagando a la Diputación parte de su precio, y entonces la Corporación provincial se ocupó de levantar una enfermería nueva.

Para elegir el emplazamiento de la nueva enfermería no se tuvieron en cuenta las más elementales reglas legales ni científicas, sino que, a capricho, se escogió un trozo de terreno lindante con los corrales para el ganado, próximo a los chiqueros. Y allí se hizo la enfermería nueva, hace meses terminada, mucho mejor que cuantas tuvo nuestra Plaza hasta ahora. Sin embargo, a la nueva dependencia le faltaba un requisito esencialísimo: un camino corto y de fácil acceso que la pusiera en comunicación con el redondel, para que en caso de accidente pudiesen los toreros recibir los auxilios de la ciencia a los pocos minutos, evitándose con ello el peligro de una larga hemorragia. Porque es de advertir que a la nueva enfermería no se puede ir desde el redondel sino por caminos muy largos, tortuosos y oscuros. Para obviar esa dificultad, pensó en abrir un túnel bajo el palco portón que existe debajo de la presidencia;

pero no contaron los señores diputados con la huésped, que en el caso que nos ocupa es la Asociación de Toreros. Dicen los representantes e individuos de esa Asociación que su reglamento ordena que las enfermerías tengan fácil y corto acceso a la Plaza; y como la construida en Valencia recientemente no reúne esas condiciones, y el túnel que se proyecta hacer no es de recibo tampoco, se negarán a tomar parte los toreros en los espectáculos taurinos de esta Plaza, si no se dota a la nueva enfermería de un camino viable.

pero hay más; hasta la fecha, con esa especie de chalet de necesidad que habíamos convenido en llamar enfermería, íbamos pasando. Mas como el Ayuntamiento ha abonado recientemente a la Diputación el saldo total de la parcela comprada para el ensanche de la calle de Gibraltar, y la exige, haciendo uso de su legítimo y justo derecho, hay que derribar la antigua enfermería y habilitar la nueva, o lo que es lo mismo, hay que dar rápido acceso a la nueva dependencia desde el redondel, cosa que hoy no tiene. Y el asunto urge, porque para el día 10 del próximo Marzo se anuncia la primera novillada, y es cosa decidida: si a los toreros no se les da lo que piden, no torearán.

No es esta aseveración mía caprichosa ni mucho menos; tan pronto como supo lo que pasaba, se entrevistó con el representante de la Asociación de Toreros, con muchos profesionales de los de empuje y con el doctor Serra, médico delegado de dicha Asociación, y todos me han dicho lo mismo: "Si no se hace el túnel por el camino más corto, o

sea cerca de la meseta, junto a un almacén de sillas que existe en la Plaza, no habrá corridas este año."

Se asegura que los técnicos en arquitectura se oponen a lo solicitado por los toreros, por razones de estética; y como los diestros estiman más su vida que la estética, exigen entrada desde el redondel a la enfermería por camino cortísimo, aunque ese camino no sea más que un estrecho agujero; exigen que se haga por donde antes he indicado, y están dispuestos a no torear si no se les atiende.

El conflicto es gravísimo; la cosa merece pensarse por la Diputación antes de resolver por qué sitio se ha de dar acceso a la nueva enfermería, desde el redondel de la Plaza. Cuestiones de estética y amor propio pudieran dar lugar a una hecatombe económica; y como los toreros tienen razón, la responsabilidad toda sería de los «padres de la provincia».

Con que ya saben mis queridos lectores, «si que también aficionados», lo que pasa en Valencia con la nueva enfermería de la Plaza de Toros.

Comienza la lucha entre la Diputación y los toreros, y aunque yo me doy a partido, o sea el de los diestros, no pienso pelear; prefiero ver la corrida desde mi barrera número 16.

AGUAIYO.

### Sucesos

#### Grave accidente de trabajo

Trabajando en su oficina de bronce Manuel Tarancón Belver, de 14 años, habitante en la calle del Pozo, número 10, bajo, ha tenido la desgracia de que una correa de transmisión le alcanzase la mano derecha, dejándole los huesos al descubierto y produciéndole, además, otras lesiones graves en la caja torácica y pierna derecha.

Ha sido curado en la casa de Socorro del Museo y trasladado después al Hospital en gravísimo estado.

El Juzgado ha instruido diligencias.

**Atropello**  
 En la madrugada de ayer fué atropellado por un tren de mercancías, en el paso a nivel de la línea de Barcelona, en el camino del Grao, un individuo llamado Juan Aranz Loiz, natural de Carril (Pontevedra), casado, mariner y de 38 años de edad.

Según parece, el individuo de referencia se hallaba algo embriagado, acostado en tierra junto a la vía, y con el brazo extendido sobre uno de los rieles, cuando pasó el tren, que le produjo una herida grave en el brazo izquierdo.

En un automóvil que casualmente pasaba por el lugar del suceso fué trasladado el herido al Hospital, donde ingresó en grave estado.

**Vuelco**  
 En la calle de San Vicente, extramuros, volcó un carro que guiaba Eduardo Ferni Sánchez, de 33 años, carretero, teniendo éste la desgracia de ser alcanzado por el carro, que le produjo la fractura del radio izquierdo.

**Robo**  
 Los ladrones han hecho una visita, en la madrugada de ayer, al almacén de pulpa de remolacha propiedad de don José Pastor, establecido en la calle del Jai-Alai, número 4.

Los *cacos* se han llevado 150 pesetas en metálico y una máquina de escribir.

**LÍRICO** La casa del cine  
 Programa monstruo - 10 partes  
 ¡Pobre Teresa! Exitó enorme de LOTTE NEUMAN  
 DORA - por la eminente  
 — VERA VERGANI —  
 Charlot y Fatty en el Box  
 Mañana, viernes moda, ESTRENO en España de  
 El Braserillo  
 ¡El mejor programa y el más largol  
 Grandes conciertos tarde y noche.

**Espectáculos**  
 Principal.—Compañía de operetas Esperanza Iris.—A las 6, despedida de la compañía y matiné, y 9:45: La duquesa del bal Tabarín.  
 Apolo.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 10: Blanco y Negro.  
 Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 9:30, beneficio de la primera tiple Concha García Ramirez: La fiesta de San Antón, La trapería y La alegría de la huera.  
 Eslava.—Compañía de comedia.—A las 8: ¡Qué amigas tienes, Benita!—A las 9:45: Así predicaba Diego.  
 Olympia.—Compañía de comedia.—A las 6 y 9:45: Todo lo vence el amor o La pata de cabra (reestreno).  
 Regias.—A las 5:30 y 9:45: Grandes funciones de circo.  
 Novedades.—A las 8:30: En el bar de la Alegría y Flor silvestre.—A las 9:30: Flor silvestre y Salvavidas.—A las 11:30: Lo que no inventa la fama y Flor silvestre.  
 Moderna.—Sesión única de cine de 4:30 a 12.  
 Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12.  
 Cine Victoria.—(San Vicente, 170).—Sesiones de cine tarde y noche.

Movimiento de población  
 2 de Enero.

Nacimientos, 13.  
 Defunciones, 8:  
 Carmen Monzón Sanz, de 22 años, de difteria aguda.  
 Ana de Iriarte Schowartz, de 11 años, de meningitis.  
 Francisco Zurriaga Izquierdo, de 41 años, de neumonía.  
 Araceli Alcázar Buitrán, de 5 años, de tuberculosis.  
 Ana Ferreres Boñada, de 51 años, de diabetes.  
 Pilar Larcada Tarín, de 97 años, de entasis.  
 Jacinto Navarro Caraball, de 21 meses, de eczema.  
 Vicente Ginestar Frau, de 92 años, de apoplejía.  
 Matrimonios, 7:  
 Francisco Castelló, con Consuelo Garrigós.  
 Julio Ramírez, con Ana Molina.  
 Salvador Peris, con María Torres.  
 Julio López, con Leonor Ibáñez.  
 Fernando Ibáñez, con María Sempere.  
 Carlos Miragall, con Josefa Escolano.  
 Alberto Ferrandis, con María Viler.

Entre los insurrectos parece ganar terreno la idea de nombrar un Comité que asuma la dirección completa del movimiento.

Este tiene por objeto destruir el yugo bolchevista y llegar al reparto de tierras, notándose también una tendencia manifiesta a evitar por todos los medios la intervención en el país de los extranjeros, especialmente de los polacos.

**Política italiana**  
 Roma.—En la Cámara de los Diputados se ha entablado un debate sobre política interior.

Uno de los diputados del grupo socialista se ha lamentado de la actuación de los *fascisti* en la vida pública del país, afirmando que el socialismo es contrario a toda violencia, como lo demuestra el resultado del Congreso de Liorna.

Un diputado del partido liberal ha pedido que el Gobierno garantice a todos los diputados igualmente sus libertades individuales y políticas.

Ha intervenido Nitti, afirmando que el Gobierno que presidió hizo todo lo posible para lograr ese resultado.

La comisión parlamentaria que ha hecho una información sobre lo ocurrido en el Consejo municipal de Bolonia, hace constar en un informe que las violencias de los *fascisti* no fueron sino una consecuencia de las violencias de los extremistas, como lo demuestra el hecho de que participen de ese modo de considerar los hechos todos los partidos políticos y una gran parte de los mismos socialistas, los cuales no desean sino el restablecimiento del orden.

**Cine Sorolla**  
 El éxito más grande ha sido **Madrigal de amor**  
 Jamás se ha visto mayor interés como en **Madrigal de amor**  
 Por su arte y delicadeza, merece ser admirado.  
**Madrigal de amor**  
 El mejor poema de la vida.  
**Madrigal de amor**  
 es la más bella reproducción de aquellas costumbres donde la hidalgía era el principio fundamental del hombre.  
**Madrigal de amor**  
 será visto por toda Valencia, pues la artista es la predilecta del público valenciano.

**HENNY PORTEN (alemana)**  
**Publicaciones**  
 «La Hormiga de Oro».—Hemos recibido el número 5 (año XXXVIII) de esta ilustración católica, la predilecta del público hispanoamericano. Inserta trabajos originales de acreditados escritores y la tercera página infantil, con tanto anhelo esperada por los pequeños. Como actualidades gráficas recordamos notas de Melilla, Barcelona, Madrid, Vitoria, Lourdes, onomástica de don Alfonso, Exposición de Arte beige, entierro del inspector de Policía asesinado. Reproduce además dos interesantes notas de arte cristiano: coro de la Catedral de Huesca y retablo de la capilla del Condestable, de Burgos.

«Bérica».—Sumario del número 363: Unión Hispanoamericana de Bibliografía y Tecnología.—Real Academia de C. y A. de Barcelona.—Concurso de herbarios y métodos escolares para el estudio de las plantas.—Conferencias sobre el problema ferroviario.—Chile: Dragado del río Valdivia.—Los frigoríficos de Puerto Montt.—Premios de la Academia de Ciencias de París.—La Marina mercante alemana.—En favor de los hombres de ciencia de Rusia.—Nuevos modelos de avión.—La mayor estación inalámbrica.—Progresos de la aviación.—Ocupación de Xatun, F. García Ostra.—Motores de explosión de forma original. A. Margarit.—Los eclipses de sol del año 1921. J. Ubach, S. J.—Nota astronómica para Febrero.—Bibliografía.

**Extranjero**  
**La Sociedad de las Naciones**  
 Ginebra.—La Sociedad de Naciones ha nombrado al señor Hannotaux, ex ministro de Negocios extranjeros de Francia, para el cargo de presidente de la Conferencia que sobre la libertad del tráfico y comunicaciones se celebrará en Barcelona el día 10 del próximo mes de Marzo.

Para los cargos de vicepresidentes de dicha Conferencia han sido designados los señores Ferraris, ex ministro italiano; don Vicente Piniés, conocido político español; Loudon, ministro de los Países Bajos en París; Brunet, ministro plenipotenciario de Bélgica; sir Francis Dent, presidente del reparto del material rodado de Minas, y Adstoj, ministro del Japón en Bruselas.

**Revolución antibolchevista**  
 Constantinopla.—Según las noticias que constantemente se reciben de Ucrania, continúa extendiéndose por toda la región el movimiento revolucionario, habiendo adquirido caracteres de verdadera gravedad en las regiones de Odessa y de Ekaterinoslaw, hasta el punto de que los bolchevitas no conservan ya en su poder más que las poblaciones de las cuales no pueden moverse.

**Aumento de sueldo denegado**  
 París.—A propósito de las intenciones del actual ministro de Hacienda, M. Paul Doumer, de introducir en el presupuesto la serie de economías que el estado actual del Tesoro francés exige para su buen equilibrio, dicen los periódicos que, al recibir a una delegación del personal de todas las categorías del Ministerio de Hacienda, que había ido con el propósito de pedir aumento de sueldo, el ministro les respondió que era imposible atenderles en su demanda, por impedirlo la situación del presupuesto.

Los que tengan que dar a imprimir cualquier clase de trabajos en negro o colores, hagan sus encargos a la

## Editorial "Diario de Valencia"

San Martín, 2

Comerciales : Periodísticos : Literarios : Artísticos : Funcionarios : Tarjetas : Invitaciones : Se les servirá con esmero, prontitud y economía :

**Movimiento de población**  
 2 de Enero.

Nacimientos, 13.  
 Defunciones, 8:  
 Carmen Monzón Sanz, de 22 años, de difteria aguda.  
 Ana de Iriarte Schowartz, de 11 años, de meningitis.  
 Francisco Zurriaga Izquierdo, de 41 años, de neumonía.  
 Araceli Alcázar Buitrán, de 5 años, de tuberculosis.  
 Ana Ferreres Boñada, de 51 años, de diabetes.  
 Pilar Larcada Tarín, de 97 años, de entasis.  
 Jacinto Navarro Caraball, de 21 meses, de eczema.  
 Vicente Ginestar Frau, de 92 años, de apoplejía.  
 Matrimonios, 7:  
 Francisco Castelló, con Consuelo Garrigós.  
 Julio Ramírez, con Ana Molina.  
 Salvador Peris, con María Torres.  
 Julio López, con Leonor Ibáñez.  
 Fernando Ibáñez, con María Sempere.  
 Carlos Miragall, con Josefa Escolano.  
 Alberto Ferrandis, con María Viler.

Entre los insurrectos parece ganar terreno la idea de nombrar un Comité que asuma la dirección completa del movimiento.

Este tiene por objeto destruir el yugo bolchevista y llegar al reparto de tierras, notándose también una tendencia manifiesta a evitar por todos los medios la intervención en el país de los extranjeros, especialmente de los polacos.

**Política italiana**  
 Roma.—En la Cámara de los Diputados se ha entablado un debate sobre política interior.

Uno de los diputados del grupo socialista se ha lamentado de la actuación de los *fascisti* en la vida pública del país, afirmando que el socialismo es contrario a toda violencia, como lo demuestra el resultado del Congreso de Liorna.

Un diputado del partido liberal ha pedido que el Gobierno garantice a todos los diputados igualmente sus libertades individuales y políticas.

Ha intervenido Nitti, afirmando que el Gobierno que presidió hizo todo lo posible para lograr ese resultado.

La comisión parlamentaria que ha hecho una información sobre lo ocurrido en el Consejo municipal de Bolonia, hace constar en un informe que las violencias de los *fascisti* no fueron sino una consecuencia de las violencias de los extremistas, como lo demuestra el hecho de que participen de ese modo de considerar los hechos todos los partidos políticos y una gran parte de los mismos socialistas, los cuales no desean sino el restablecimiento del orden.

**Cine Sorolla**  
 El éxito más grande ha sido **Madrigal de amor**  
 Jamás se ha visto mayor interés como en **Madrigal de amor**  
 Por su arte y delicadeza, merece ser admirado.  
**Madrigal de amor**  
 El mejor poema de la vida.  
**Madrigal de amor**  
 es la más bella reproducción de aquellas costumbres donde la hidalgía era el principio fundamental del hombre.  
**Madrigal de amor**  
 será visto por toda Valencia, pues la artista es la predilecta del público valenciano.

**HENNY PORTEN (alemana)**  
**Publicaciones**  
 «La Hormiga de Oro».—Hemos recibido el número 5 (año XXXVIII) de esta ilustración católica, la predilecta del público hispanoamericano. Inserta trabajos originales de acreditados escritores y la tercera página infantil, con tanto anhelo esperada por los pequeños. Como actualidades gráficas recordamos notas de Melilla, Barcelona, Madrid, Vitoria, Lourdes, onomástica de don Alfonso, Exposición de Arte beige, entierro del inspector de Policía asesinado. Reproduce además dos interesantes notas de arte cristiano: coro de la Catedral de Huesca y retablo de la capilla del Condestable, de Burgos.

**Extranjero**  
**La Sociedad de las Naciones**  
 Ginebra.—La Sociedad de Naciones ha nombrado al señor Hannotaux, ex ministro de Negocios extranjeros de Francia, para el cargo de presidente de la Conferencia que sobre la libertad del tráfico y comunicaciones se celebrará en Barcelona el día 10 del próximo mes de Marzo.

Para los cargos de vicepresidentes de dicha Conferencia han sido designados los señores Ferraris, ex ministro italiano; don Vicente Piniés, conocido político español; Loudon, ministro de los Países Bajos en París; Brunet, ministro plenipotenciario de Bélgica; sir Francis Dent, presidente del reparto del material rodado de Minas, y Adstoj, ministro del Japón en Bruselas.

**Revolución antibolchevista**  
 Constantinopla.—Según las noticias que constantemente se reciben de Ucrania, continúa extendiéndose por toda la región el movimiento revolucionario, habiendo adquirido caracteres de verdadera gravedad en las regiones de Odessa y de Ekaterinoslaw, hasta el punto de que los bolchevitas no conservan ya en su poder más que las poblaciones de las cuales no pueden moverse.

**Aumento de sueldo denegado**  
 París.—A propósito de las intenciones del actual ministro de Hacienda, M. Paul Doumer, de introducir en el presupuesto la serie de economías que el estado actual del Tesoro francés exige para su buen equilibrio, dicen los periódicos que, al recibir a una delegación del personal de todas las categorías del Ministerio de Hacienda, que había ido con el propósito de pedir aumento de sueldo, el ministro les respondió que era imposible atenderles en su demanda, por impedirlo la situación del presupuesto.

## AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugada) y Madrid (1 y 3 madrugada)

### Barcelona

#### Por el abaratamiento de las subsistencias

La Inspección de Subsistencias, cumpliendo el acuerdo y las órdenes del gobernador, ha puesto en conocimiento del presidente del Gremio de huereros la prohibición de facturar el *cóster* (treinta docenas) a más de 85 pesetas, para que los detallistas puedan venderlos a 3'25 pesetas la docena, imponiendo multas de 5.000 pesetas e incautación de la mercancía.

Además se ha puesto el orden en conocimiento de los detallistas. El gobernador se propone activar la campaña emprendida para lograr el abaratamiento de las subsistencias.

#### El Banco de Barcelona

Se ha presentado un segundo acuerdo del Banco de Barcelona, que es el Italiano de Uruguay, con un crédito de 1.800.000 pesetas. Se dice que el día 11 de los corrientes se celebrará junta general de accionistas, y el 15 se reanudarán las operaciones.

#### La censura

Hablando el gobernador con los periodistas acerca de la petición de las empresas de que sea levantada la previa censura, ha dicho que ésta no puede ser más benigna y que su práctica ha demostrado la utilidad de la medida, que ha sido aplaudida por todos los elementos de orden.

#### Concurso de gimnasia

Ha llegado una compañía del regimiento de Asia, que viene a tomar parte en un concurso de gimnasia, con otra del regimiento de Alcantara.

#### Cadáver

Cerca del Club Marítimo ha aparecido el cadáver de un hombre. Se ignora si se trata de un crimen o de un suicidio.

#### Detenidos

Esta madrugada se aseguraba que el presidente y secretario del Comité Pro presos habían sido detenidos. Se les perseguía desde que la policía sorprendió las oficinas del Comité en la calle de Carretas, incautándose de importantes documentos.

#### Atropello y muerte

En el paso de Colón un automóvil atropelló a la anciana Angela Gasch, que falleció al ingresar en la casa de Socorro.

#### Atropello y muerte

En Sarriá, unos cazadores que regresaban de excursión bajaron frente al hotel Buenos Aires, y uno de ellos dejó la escopeta cargada y apoyada en el automóvil que les conducía.

#### Atropello y muerte

Al mover el vehículo se disparó el arma, hiriendo gravemente a un niño llamado Juan García.

#### Atropello y muerte

El dueño de la escopeta desapareció, y la policía detuvo a sus compañeros, por negarse a facilitar el nombre del imprudente cazador.

#### Atropello y muerte

En la Real Asociación de Cazadores de Barcelona tuvo lugar un banquete, organizado por dicha Sociedad en honor del gobernador civil y jefe superior de Policía, por el acuerdo con que vienen desempeñando sus respectivos cargos.

#### Atropello y muerte

Al descorcharse el champán, el presidente de la mencionada Asociación pronunció un discurso, en el cual hizo constar la adhesión de los 2.000 socios que representaba a la política desarrollada por los señores a los cuales se dedicó el banquete.

#### Atropello y muerte

Terminó haciendo un parangón entre el gobernador y el general Arlegui y los grandes hombres que han salvado a los diversos pueblos de Europa en los momentos de mayor peligro por que han pasado.

#### Atropello y muerte

Después del banquete se dirigió el gobernador civil al teatro del Tivoli, donde se celebraba un baile de máscaras.

#### Atropello y muerte

El señor Martínez Anido se retiró a la madrugada, siendo muy agasajado por los asistentes al baile.

#### Atropello y muerte

Contra las colas

El señor Martínez Anido se halla dispuesto a adoptar energéticas medidas para que desaparezcan las colas en las puertas de los estancos. Como el mal ha echado raíces tan hondas, el señor Martínez Anido se

propone proceder sin contemplación contra los colistas y estancos que abusan de las reservas para expendirlas luego con elevado premio. Uno de estos días el gobernador dejará ultimado el programa que tiene para acabar con la vergüenza de las colas.

#### Aniversario

En la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Pino se celebró esta mañana una Misa en sufragio del alma de Doña Margarita de Borbón. Asistieron a estos sufragios sus altezas reales Doña Blanca de Borbón, hija de la finada, y los hijos de Doña Blanca.

#### Aniversario

Entre los asistentes figuraban los señores Juyent, Batlle, Bordas, Romá, Duque de Solferino, barón de Alba, Soler y Puig, Solá Morella, Sancho Navarro y otros.

#### Madrid

##### Cierre de la Bolsa

Madrid, 1.	69'00
4 por 100 interior.	69'00
4 por 100 interior fin mes.	69'25
4 por 100 amortizable.	69'00
Banco de España.	541'00
Tabacaleras.	274'00
4 por 100 exterior.	81'80
Francos.	50'35
Libras.	27'60
Marcos.	00'00

#### Los reyes de Bélgica en Madrid

#### La recepción en el Ayuntamiento

A la recepción que en honor de los reyes belgas se celebró en el Ayuntamiento asistió el Gobierno en pleno, el presidente de la Audiencia, el subsecretario de la Gobernación, el gobernador del Banco de España y otras muchas personalidades del elemento oficial, la infanta doña Isabel, los infantes don Carlos y doña Luisa con sus hijos los infantes don Alfonso y el príncipe Raniero.

El rey Alberto vestía uniforme kaki de teniente general del ejército belga. Ostentaba la banda de la gran cruz de Carlos III y no llevaba ninguna condecoración. Acompañaba a los reyes las personas de su séquito.

En el zaguán fueron recibidos por el alcalde, los condeales y el gobernador civil señor marqués de Grijalva.

Ya en el salón, el conde de Limpas dio la bienvenida a los reyes, leyendo un discurso en francés.

Expresó la honra que para Madrid supone la visita de los soberanos, y recuerda la heroicidad del rey Alberto durante la pasada guerra.

El rey de Bélgica dió las gracias al alcalde por el recibimiento que el Ayuntamiento les había dispensado, y dijo que nada podía serle más agradable que recibir este homenaje, cuando en Bélgica las libertades comunales son algo verdaderamente tradicional.

En frases sentisimas expresó su agradecimiento por la hospitalidad encontrada, que no olvidará nunca, e hizo votos por la prosperidad del pueblo español, en especial de Madrid, que tomará seguramente un gran impulso, teniendo como tiene un jefe como don Alfonso XIII.

#### La suscripción de Obligaciones

Hoy han sido suscritas en la central del Banco de España Obligaciones del Tesoro al 5 por 100 por valor de 4.252.000 pesetas, y en las sucursales, 2.951.000.

#### Los cambios

La Bolsa acusa desanimación y flojedad, cediendo terreno los fondos públicos en sus cotizaciones respectivas.

En valores industriales se hace poco negocio. Las preferentes de la Azucarera siguen sin cotización, y las ordinarias ceden un entero.

La única novedad que hoy corresponde a las acciones del Banco de España, que se cotizan en baja de 27 duros.

Los francos suben 45 céntimos, y las libras, 8.

Los dólares bajan también, quedando a 7'15, y los francos belgas, de 54'65 a 53'50.

Los marcos no se cotizan oficialmente; pero entre particulares se suscriben a 11'30.

#### Duro con ellos!

Huelva.—El delegado de la Alcaidía ha impuesto multas a tres individuos por defraudar en el peso de los artículos que expendían.

#### De subsistencias

Zaragoza.—Esta mañana la comisión municipal de Subsistencias visitó al gobernador para comunicarle que desde mañana los panaderos rebajan el pan cinco céntimos el kilo.

Una comisión de harineros ha ofrecido harina al nuevo precio de tasa. En vista de la tasa del trigo, pedirán que se les autorice la libre salida de dicho cereal a otras provincias.

El gobernador ha recibido oficios de sus compañeros de Castellón, Guadalajara y Lérida, en los cuales se adhieren a la iniciativa del conde de Portugal, consistente en establecer la solidaridad de las Juntas provinciales de Subsistencias para evitar el alza de los artículos de primera necesidad.

#### Nuevas Sociedades

Zaragoza.—Los panaderos han constituido una Sociedad independiente y han presentado al gobernador el reglamento, que no ha querido aprobar porque encuentra algunas cláusulas que considera como de sindicalismo disfrazado.

Si las modificaciones serán aprobadas. También se han organizado una Sociedad de dependientes albañiles, habiendo sido aprobado el reglamento por el gobernador.

#### Contra un gobernador

San Sebastián.—La Prensa continúa su campaña contra el gobernador, por sus continuos deserciones.

El gobernador denunció hoy a «El Pueblo Vasco», por supuestas injurias contra él. También ha denunciado al periódico «La Prensa», por haberlas reproducido.

#### Accidente ferroviario

Bilbao.—Entre las estaciones de Lezama y Orduña ha descarrilado un tren de mercancías.

No ocurrieron desgracias personales. Quedaron dos vagones destruidos. Por esta causa el correo retrasó cuatro horas su llegada a Bilbao.

#### Sindicalistas y mercachifles

Bilbao.—El gobernador ha negado que hayan sido deportados sindicalistas.

Sólo se ha expulsado a individuos religiosos. Refiriéndose a la persecución de los adulteradores de aceite, dijo que se había impuesto una multa de mil pesetas a la Sociedad malagueña La Meridional, por vender una partida de aceite en mal estado.

#### Homenaje a los reyes de Bélgica

Bilbao.—En las oficinas de la Sociedad belga de los tranvías de Bilbao han dejado tarjeta numerosas personalidades y otras muchas han firmado en pliegos, como homenaje a los soberanos belgas.

#### Restringiendo el crédito

Bilbao.—Reina disgusto entre los comerciantes e industriales porque el Banco de España vuelve a restringir las facilidades que concedió para el crédito.

#### Piadosa ofrenda

Gijón.—El oficial del vapor «Santa Isabel» Luis Cebeiro, hijo del comandante de Marina de la provincia, se trasladó a Luengo para ofrecer al Cristo del Socorro, en dicho punto venerado, el uniforme que vestía cuando se salvó del naufragio del mencionado buque.

#### Marcha suspendida

Cádiz.—El vapor «Delfín», que debía haber zarpado con rumbo a Larache, suspendió el viaje por haber recibido un radiograma diciendo que la barra de Larache estaba en malas condiciones.

#### Después de un atentado

Bilbao.—Varios sindicalistas procesados y detenidos con motivo del atentado al gerente de Altos Hornos han elevado un escrito al presidente de la Audiencia.

#### Protesta

Bilbao.—Una comisión de mujeres de Baracaldo y Sestao ha protestado ante el gobernador civil de las precauciones que con sus esposos se toman por haber estado afiliados al Sindicato único.

#### Sindicalistas detenidos

Bilbao.—La benemérita ha detenido a los sindicalistas Lesmes Midiqueta, Andrés García Tejedor, Moisés Zorita y Eusebio Cerral.

La policía ha detenido también a cuatro individuos que se dedicaban a repartir hojas clandestinas de propaganda sindicalista.

#### PRENSA OFICIAL

##### GACETA DE MADRID

Inserta los decretos concediendo cruces del Mérito Militar a los generales, jefes y oficiales del séquito de los Reyes de Bélgica.

#### EN LOS MINISTERIOS

##### PRENSA OFICIAL

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas a primera hora que no le esperaba en su despacho, pues se hallaba atareado y ninguna noticia tenía para transmitirles.

#### GOBERNACION

El ministro de la Gobernación ha manifestado que según le telegrafaban de Las Palmas, en la carretera de Tride voló un automóvil con pasajeros, resultando un muerto y 20 heridos, de ellos cinco graves.

#### Contra el sindicalismo

Cádiz.—El gobernador continúa la campaña de represión del sindicalismo. El alcalde de Sanlúcar conferenció con el gobernador, comprobando que el tendero sanluqueño Benito Merino vendió a los sindicalistas gaditanos dos partidas de ocho pistolas Browning, que fueron compradas por mediación de un sujeto anarquista apellidado González, presidente del Sindicato único de viticultores, el cual ha sido detenido.

Las otras ventas las realizaba el tendero porque estaba autorizado por la Sociedad de Explosivos, razón por la cual le respetaban las autoridades.

#### Capilla pública

En Palacio se celebró esta mañana capilla pública con motivo de la festividad de las Candelas.

A las diez de la mañana, las tribunas públicas hallábanse atestadas de público, predominando las señoras, luciendo elegantes toaletas.

Los caballeros vestían de rigurosa etiqueta. Las galerías hallábanse adornadas con la riquísima colección de tapices de Palacio.

La comitiva regia resultó brillantísima. En ella figuraban numerosos gentileshombres, mayordomos, el Nuncio de Su Santidad y otras distinguidas personas.

Don Alfonso vestía uniforme de capitán general, ostentando el cordón de Leopoldo de Bélgica.

Doña Victoria lucía traje azul pálido con adornos de brillantes y collar de perlas. La infanta doña Isabel vestía traje color malva, con valiosas joyas.

La infanta doña Luisa vestía traje azul pálido, luciendo también valiosas joyas. Los infantes don Alfonso, don Raniero y don Gabriel, vestían los uniformes de las armas a que pertenecen.

Los reyes de Bélgica presenciaron el paso de la comitiva desde una de las tribunas.

En la puerta de Cáceres se organizó la comitiva de doña María Cristina, que vestía traje negro con adornos de oro, uniéndose a ella los reyes de Bélgica y personas de su séquito.

El rey Alberto vestía uniforme de coronel honorario del regimiento de Wad-Ras; la reina doña Isabel vestía traje de terciopelo color coral, y las personas del séquito, los uniformes respectivos.

Legadas las comitivas a la capilla, comenzaron los oficios. Las candelas las bendijo el Patriarca de Indias.

Nutrida capilla de música, en la que figuraban algunos artistas del Real, interpretó la misa en la de Berlioz. En el presbiterio se hallaban los Obispos de Plasencia, Ciudad Real, Salamanca, Oviedo, Obispo preconizado de China y Abad mirado de Chile.

La capilla de hoy ha resultado brillantísima, como pocas veces se había visto.

#### Gabinete de concentración

Dícese que el señor Sánchez Guerra vuelve a realizar trabajos cerca de los jefes de los grupos conservadores, encaminados a conseguir un Gabinete de concentración.

#### Los funcionarios de Hacienda

Por persona autorizada se sabe que la cuestión de los funcionarios de Hacienda hallábase encauzada, marchando por buen camino.

El personal elevará una razonada instancia, exponiendo los perjuicios que les irroga el famoso decreto, y éste quedará anulado, creándose un cuerpo especial de liquidadores con escalafón aparte.

#### ¿Se aplazarán las sesiones de Cortes?

En los círculos políticos se da como probable que se aplaze la fecha en que se han de reanudar las sesiones de Cortes. Se atribuye este aplazamiento al deseo de intentar una vez más la concentración de todas las fuerzas conservadoras.

#### Retiros obreros

Madrid.—Se han recibido últimamente en el Instituto Nacional de Previsión Adhesiones de la Sociedad de Estudios Económicos, Ateneo Enciclopédico Popular y Juventud Social de Barcelona, para la implantación del seguro obligatorio de retiro para obreros.

También se ha recibido noticia de reuniones públicas celebradas, para la explotación de la reglamentación de los retiros obreros, en Badajoz, Trujillo, Montánchez y otras poblaciones extremeñas.

#### Accidente automovilista

Sevilla.—En el kilómetro 625 de la carretera a Carmona chocaron un carro y un automóvil de la matrícula de Sevilla.

El choque fué violentísimo, resultando cinco personas heridas. Ambos vehículos sufrieron averías de importancia.

Los viajeros, presa de gran pánico, huyeron en distintas direcciones. La benemérita persigue a los autores del atentado.

#### Fiestas a bordo

Villagarcía.—En el acorazado «Queen Elisabet» se dió un banquete en honor del almirante de la escuadra inglesa M. Magder, al que asistieron el gobernador civil señor marqués de Colomina, el comandante de Marina y otras autoridades e invitados.

El puerto estaba animadísimo. Cinco submarinos hicieron maniobras.

#### Temporal

Ferrol.—Por orden del comandante del puerto ha sido cerrado éste por el mal estado del mar.

Entraron de arribada forzosa varios barcos con averías en la máquina o en la embarcación.

#### LA PRENSA

##### EL PENSAMIENTO ESPAÑOL

Comenta el discurso que en Pamplona ha pronunciado el señor Ossorio Gallardo, especialmente el párrafo que dice que es ilícito el Poder público el terror o el contraterro.

El periódico afirma que no ve por ninguna parte ese contraterro de que se alarma el candillo del maurismo callejero.

Lejos de eso—añade—lo que hace tiempo no se veía eran determinaciones del Poder contra las bandas de asesinos que asolaban a las ciudades con sus crímenes diarios, viéndose, en cambio, que los gobernantes se cruzaban de brazos ante hechos tan insoportables.

#### EL DEBATE

Se ocupa de la necesidad de que España se prepare para cualquier eventualidad guerrera, y expone la indefensión en que nos encontramos cuando la guerra con los yanquis.

Añade que en el mismo estado nos hallábamos en 1914, siendo providencial la neutralidad, que nos evitó un catastrófico.

Pone como ejemplo la política que siguen Inglaterra y los Estados Unidos, aumentando sus efectivos militares de todo, y especialmente en la Marina de guerra.

Termina diciendo que el espíritu patriótico está alerta para observar los rumbos mundiales a este respecto, no debiendo España descuidar su defensa ni abandonar la visión que debe tener del porvenir.

#### EL SIGLO FUTURO

En un artículo titulado «Cosas que hay que hacer.—El desarrollo del Poder marítimo», habla también del mismo asunto que «El Debate», y dice que nos urge tener unidades de guerra, pues de figura nos llega el ejemplo.

Añade que si España tuviera siquiera cinco grandes buques y algunos destructores, la cuestión de Tánger ya se hubiese resuelto amigablemente en nuestro favor, mientras que por la indefensión en que nos encontramos, nuestros intereses no se respetan como deberían.

#### HERALDO DE MADRID

Aprovecha la visita de los reyes de Bélgica para insistir en que así como antes de la guerra, por razones geográficas y comerciales, debíamos inclinarnos al lado de la Entente, pasado la guerra no sólo se ha variado por ello el problema de alianza, sino que se presenta aún más categórico.

Cita cifras en las cuales se ve que Bélgica es un excelentísimo mercado de nuestros productos, especialmente de vinos, aceites y frutas.

Dice que las cifras determinan la importancia, y se hace necesario que se fortalezcan las relaciones hispanobélgas.

#### LA TRIBUNA

Se ocupa de la cuestión de Marruecos que se debatirá en las Cortes con ocasión del Mensaje de la Corona.

Excita a los parlamentarios a actuar patrióticamente, para conseguir que se lleve a cabo el fomento de la colonización. Señala los éxitos que ha conseguido Francia en la colonización de su zona, obedeciendo al gasto de enormes cantidades destinadas a obras públicas y en el fomento de los intereses económicos.

Por ello—dice—la acción francesa es desventajosa en fáciles condiciones. Con esa lluvia de oro para ofrecer a los indígenas las ventajas de la civilización, se ha conseguido apaciguar el fanatismo de los moros.

Ahora que nuestra zona presenta excelente aspecto en el orden militar, es cuando precisa una intensa acción de orden económico colonial, para lograr los beneficios que han obtenido los franceses en su zona.

Añade que para la eficacia de nuestro protectorado, Tánger es un principio indiscutible de independencia.

#### EL DIA

Sigue alabando la actitud de España, que no ha transigido con los azucareros, a pesar de la gran influencia que desarrollaron.

Excita al ministro a que siga con el mismo criterio ante las maniobras de los azucareros, que oculten el género, para destinarlo luego a la exportación que pretenden conseguir.

En otro artículo protesta contra la proposición de algunos periodistas que tratan de que se forme un bloque exclusivamente de periódicos diarios, para acudir al Gobierno a que les permita trabajar por el coste del papel.

«El Día» protesta de que quieren que señores excluyan de los beneficios de las vistas y los libros, haciéndoles pagar el papel, porque carecen de fuerza para tener Prensa diaria.

#### Irlandeses e ingleses

Londres.—El capitán King, Inspector de Policía del condado de Cork, que iba con su señora, fueron agredidos por los sinfeñeros en la estación de Hallow.

La mujer resultó muerta, y el capitán gravísimamente herido. Poco después llegaron numerosos policías, que ordenaron a los empleados de la estación que huyesen, y cuando los habían dispersado contra ellos, manteniéndose y hiriendo a ocho.

Los policías saquearon la tienda de la estación, y otros empleados fueron con las locomotoras, que después abandonaron, y por esta causa ha quedado el tráfico interrumpido.

#### Los sindicalistas

Sevilla.—A consecuencia de las detenciones de los tres detenidos en Alcantara se ha practicado un registro en una casa de la calle de Oriente, de dicho pueblo, donde habita Dolores Carmona.

En un hueco de la referida casa se han encontrado varias bombas, que afectan la forma de pera.

También se han encontrado documentos de importancia, entre ellos la carta de la organización sindicalista. Asimismo se encontró una bomba de gran fuerza expansiva, destinada a un nuevo atentado en la casa de José Lijarré, quien había recibido un anónimo amenazador de muerte si no entregaba 100.000 pesetas al Sindicato único.

Se ha averiguado que Dolores Carmona colocó la bomba que hizo explosión en una fábrica de hilados de Dos Hermanas. Los detenidos han sido encerrados en el cuartel de la Guardia civil, por no haber la cárcel garantías de seguridad.

#### Por dos pesetas

Sevilla.—En el muelle conocido por el Metalico, el muchacho José Villarré, que peló con otro chico, llamado Juan, dándole una puñalada, porque éste le dio dos pesetas.

#### El depósito franco

Cádiz.—El alcalde, los representantes en Cortes, los de la Cámara de Comercio y otras entidades, han comenzado sus gestiones para que cesen las trabas que el señor Domínguez Pascual puso al funcionamiento del depósito franco y así poder abrir los talleres y almacenes.

#### Más del complot sindicalista

Sevilla.—Han visitado al gobernador el coronel y teniente coronel de la Guardia civil, para entregarle el resumen de los atestados instruidos por dicha fuerza, en motivo de los complots sindicalistas.

El escrito se concreta la culpabilidad de los autores de todos los atentados terroristas.

El gobernador ha felicitado calorosamente al comisario de Policía y a la benemérita, por sus excelentes servicios que han matado de raíz el sindicalismo en la provincia.

Ampliando detalles sobre la explosión de la bomba en la calle de Oriente, se dice que dos oficiales de la Guardia civil se colocaron en sitio conveniente, ametrallados por varios números, para que no se sintiera ningún transeúnte delante de la casa donde tenía que practicarse un registro.

El teniente de la benemérita paró en el edificio, registrando todos los muebles. Pasó al corral y encontró una bomba envuelta en trapos.

Fueron detenidos un individuo llamado Dandy, que se declaró autor de la bomba colocada en el muro, y otros dos, llamados José Vicente Celestino, Augusto Bona, Antonio González y Francisco Carmona.

El Dandy tiene 19 años y es conocido como factor principal del sindicalismo sevillano.

Se declaró únicamente autor de la colocación de dos bombas.

El gobernador ha salido esta noche en el expreso para Madrid, para informar al Gobierno de la verdadera situación de Sevilla.

Sólo estará ausente de esta población 48 horas.

#### En el Parlamento alemán

Berlín.—Hoy han continuado las sesiones en el Parlamento alemán.

Han hecho uso de la palabra los líderes de los diversos grupos políticos, acerca de las últimas exigencias de la Entente. Todos se mostraron conformes en que estas exigencias son tan enormes, que ocasionarían la muerte de Alemania, y se necesitaron partidarios de ver si se logra una reducción.

ALMORRANAS  
Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.  
Venta: Valentín Palacios, Baja de San Francisco, 32, Valencia

BLNORRAGIAS  
El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las hemorragias, fijas o móviles, irritaciones, gota miliar, etc., está inventado y aplica Valentín Palacios.

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO  
STANISLAO VILA SECA  
Calle de Alboraya, N.º 18. Bajo VALENCIA